
Más de 4 toneladas de 
cacharros y basura, 
retiraron las autoridades 
sanitarias de las 
instalaciones del Hospital 

Regional de Poza Rica, 
esto durante una jornada  
intensa de 
descacharrización que 
organiza el área de Salud. 

La gran cantidad de 
basura fue retirada del 
interior de las instalaciones 
del nosocomio, 
pero también de las 

inmediaciones de este 
centro médico, a petición 
de la directiva del hospital 
y de los usuarios de los 
servicios de salud. P.2A    

 

Balean a tres en 
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Condena UV feminicidio de 
estudiante en Veracruz Puerto  

P.7A

Robo de vehículo habría  
motivado asesinato del abogado 

Fuster P.5B

AMLO dialoga sobre migración, 
seguridad y comercio con 
legisladores de EU P.6B

Fuerte aguacero deja 36 
muertos en Brasil; hay personas 

desaparecidas P.4B

Danzantes voladores 
de Puebla y Veracruz,  
(Papantla), se reunieron  en 
el Kantillán y durante dos 
días, para determinar las 
actividades que realizarán  
para fortalecer sus lazos 
de amistad y cooperación 
en busca de acciones de 
beneficio para ambos 
grupos.

Los visitantes fueron 
recibidos por el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 

el Tata, Gerardo Cruz 
Espinoza, el presidente 
del Consejo Voladores, 
Emilio Francisco Dorantes, 
así, como la titular del  
IVAIS, Lic. María 
Luisa Santes Santes, 
quienes sostuvieron un 
dialogo sobre los retos y 
oportunidades que esta 
manifestación espiritual y 
cultural, además de tesoro 
ancestral tiene al adentrarse 
a este siglo XXI. P.8B

Por enésima ocasión se 
registra una fuerte fuga de 
hidrocarburo en el arroyo 
El Hueleque, las manchas 
espesas de aceite y chapo 
contaminan aún más las 
fétidas aguas del afluente, 
mientras que autoridades 
de Pemex no hacen nada, 
para evitar el ecocidio. 

El derrame alertó entre 
los habitantes de las colonias 
Chapultepec y 27 de 
septiembre, zona por donde 
cruza el arroyo y que desde 
temprana hora registra la 
fuga, que proviene desde 
un pozo petrolero, ubicado 
en la colonia Francisco I. 
Madero. P.2A

Sacan del Hospital Regional de 
Poza Rica 4 toneladas de basura

Voladores 
fortalecen lazos 

de amistad

Derrame de 
crudo envenena 

arroyos de la 
ciudad 

El Ayuntamiento de Poza Rica, a través de la Dirección de Juventud e Inclusión, impartió una capacitación 
dirigida a personal de todas las áreas que interactúan con la ciudadanía, para que brinden un mejor servicio 
eliminando las barreras de comunicación con el uso de la lengua de señas. Como parte del Programa de 

Inclusión en Oficinas Gubernamentales, el curso de Lengua de Señas Mexicana permitirá un trato empático e 
incluyente. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

Personal de todas las áreas toman cursos para atender a personas con 
discapacidades de la comunicación.
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señas

P.1NR



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

COORDINADORA DE 
PUBLICIDAD

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

Luis Alvarado Castillo
José Omar Alcázar Gallardo
Cynthia G. del Ángel García

ASESORES JURÍDICOS

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica

Ricardo Ruiz Ríos
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX
782.824.93.33 
782.826.67.60
782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Martes 21.02.2023

-Hay riesgo inminente en la primaria Josefa Ortiz de Domínguez, espacios  
educativos abandonó obra

-10 aulas y una barda a punto de colapsar 

Sacan del Hospital 
Regional de Poza Rica 
4 toneladas de basura 

En peligro más de 400 
niños de primaria 

Derrame de crudo envenena arroyos de la ciudad 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Más de 4 toneladas 
de cacharros y 
basura, retiraron las 

autoridades sanitarias de las 
instalaciones del Hospital 
Regional de Poza Rica, esto 
durante una jornada intensa 
de descacharrización qué 
organiza el área de Salud. 

La gran cantidad de 
basura fue retirada del 
interior de las instalaciones 
del nosocomio, pero también 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Más de 400 alumnos 
de los turnos 
matutino y 

vespertino, de la Escuela 
Primaria Josefa Ortiz de 
Domínguez, de la colonia 
Las Vegas, se encuentran 
en peligro debido al 
deplorable estado en el que se 
encuentran diez aulas de este 
centro educativa, además la 
directiva denunció qué desde 
el año pasado, el Instituto 
de Espacios Educativos 
abandonó la construcción de 
un salón. 

Las afectaciones en esta 
escuela son evidentes, los 
12 salones qué albergar a 
una población nutrida de 
menores, registra daños en 
toda su estructura, todas las 
aulas tiene filtraciones en 
el techo, las paredes tiene 
humedad, los pisos están 
repletos de grietas, y hace 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Por enésima ocasión se 
registra una fuerte fuga de 
hidrocarburo en el arroyo 

El Hueleque, las manchas 
espesas de aceite y chapo 
contaminan aún más las fétidas 
aguas del afluente, mientras que 
autoridades de Pemex no hacen 
nada, para evitar el ecocidio. 

El derrame alertó 
entre los habitantes de las 
colonias Chapultepec y 27 de 
septiembre, zona por donde 
cruza el arroyo y que desde 
temprana hora registra la fuga, 
que proviene desde un pozo 
petrolero, ubicado en la colonia 
Francisco I. Madero. 

de las inmediaciones de este 
centro médico, a petición de 
la directiva del hospital y de 
los usuarios de los servicios 
de salud. 

Se trata de una 
jornada extraordinaria de 
descacharrizacion, que tiene 
por objetivo sanear espacios 
públicos y erradicar focos 
de infección, especialmente 
en áreas en donde existe una 
concurrencia de personas 
como en el Hospital 
Regional.

Las acciones son 

coordinadas por el área 
operativa de Salud, que 
está a cargo de la regidora 
comisionada en el rubro, 
Lesli Vanessa Ortiz Huerta, 
y del director de Salud, 

Abraham Alamilla Ortiz en 
un esfuerzo por erradicar 
también criaderos de 
vectores.

Autoridades emitieron 
recomendaciones a 

trabajadores, pacientes y 
familiares con énfasis en las 
acciones: lava, tapa, voltea o 
tira; que forman parte de la 
estrategia nacional para la 
lucha contra las arbovirosis.

falta inmobiliario.
De las 12 aulas 

sólo dos han recibido 
mantenimiento, sólo de 
impermeabilización, el resto 
parecen "coladeras" durante 
la temprana de lluvias, de 
acuerdo con el director 
Leopardo Rubio, durante 
la temprana de lluvias se 
sustituyen las bancas por 

cubetas, para enfrentar la 
gran cantidad de goteras 

La barda perimetral de 
la escuela cuenta con más 
de 40 años de antigüedad, en 
todo este tiempo no se le ha 
otorgado mantenimiento, 
y ahora la estructura está a 
punto del colapso, desatando 
el temor entre la plantilla 
de profesores debido al 

peligro al que se exponen los 
menores. 

Para colmo, el director 
indicó que desde hace 
más de un año el Instituto 
de Espacios Educativos 
abandonó la construcción 
de un aula, debido a que 
le rescindió el contrato a 
la empresa constructora, 
ahora esta en la búsqueda 
de una nueva empresa que 
dé continuidad al trabajo, 

ofreciendo un presupuesto 
de alrededor de 600 mil 
pesos. 

Autoridades municipales 
se comprometieron a 
coadyuvar en la resolución 
de esta problemática, 
realizando las gestiones 
ante las instancias 
correspondientes, sin 
embargo, todavía tardará 
la rehabilitación del centro 
educativo.

El fuerte olor a crudo y la 
constante emanación de aceite 
en el cuerpo de agua, desató 
la molestia de los ciudadanos 
debido a que este tipo de fugas 
son constantes, y aunque se 
solicita la presencia de Pemex 

en el lugar, al parecer a la 
empresa no le interesa remediar 
y prevenir la situación. 

Al lugar arribaron 
elementos de la Unidad 
Municipal de Protección Civil, 
quienes verificaron la situación 

y emitieron recomendaciones 
a los ciudadanos, mientras que 
subrayaron que solicitarán a 
Pemex, que frene este tipo de 
problemáticas. 

Hace apenas algunas 
semanas también se registró 

un fuerte derrame de crudo, los 
vecinos en más de una ocasión 
han solicitado la intervención 
de las autoridades de los tres 
órdenes de gobierno, pero 
hasta el momento Pemex sigue 
impune.



Para un Poza Rica incluyente 

Personal de todas las áreas toman cursos para atender a personas con discapacidades de la comunicación.

Ezequiel González Juárez fortalecerá las estrategias de seguridad en el municipio.

Nuevo encargado en despacho 
de la Comisaría en Poza Rica

Autoridades rehabilitaron sistema de 
alumbrado público en Fraccionamiento Kana

Ayuntamiento capacita 
en lengua de señas
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través 
de la Dirección de 

Juventud e Inclusión, 
impartió una capacitación 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
Alumbrado Municipal 

rehabilitó la iluminación en 
el fraccionamiento Kana, 
dando mantenimiento al 
sistema que conecta las 
luminarias al alumbrado 
público. Dichas acciones 
tienen el objetivo de 
incrementar la seguridad 
de las familias que habitan 
en este sector de la ciudad  
ya que el contar con 
luminarias óptimas, ayuda 
a disminuir situaciones de 
riesgo para la población. 
Con estas acciones el 
gobierno del alcalde 
Fernando Remes Garza, 

dirigida a personal de todas 
las áreas que interactúan 
con la ciudadanía, para  
que brinden un mejor 
servicio eliminando las 
barreras de comunicación 
con el uso de la lengua de 
señas.

Como parte del 
Programa de Inclusión en 
Oficinas Gubernamentales, 
el curso de Lengua de 
Señas Mexicana permitirá 
un trato empático e 
incluyente a las personas 
con discapacidades de la 

comunicación, mejorando 
el desempeño y eficiencia 
del personal al dar solución 
a sus necesidades.

Este lunes comenzaron 
los cursos impartidos por 
la capacitadora en Temas 
e Inclusión, Beatriz Rivera 

Correa, en las instalaciones 
de la Biblioteca Municipal 
“Francisco Lira Lara”, 
fortaleciendo la atención a 
este importante sector. 

Esta capacitación  
marca un paso muy 
importante en el objetivo 

de crear una sociedad sin 
distinciones, empezando 
con servidores públicos, 
quienes tienen contacto 
constante con la ciudadanía 
que acude diariamente a 
realizar algún trámite en 
las oficinas municipales.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo 
de redoblar las 
acciones y estrategias 

implementadas en el 
municipio para preservar 
la paz, se integró como 
encargado de la Comisaría 
de la Policía Municipal 
Ezequiel González Juárez, 
quien cuenta con el perfil 
adecuado para cumplir con 
este importante papel.

Entre las medidas 
que se reforzarán para 
mantener el orden, la paz 
y la seguridad pública, se 
destacan las impulsadas por 

el Gobierno del Estado que 
encabeza el Ing. Cuitláhuac 
García Jiménez, así como 
el Secretario de Seguridad 
Pública, Capitán de Navío 
Cuauhtémoc Zúñiga 
Bonilla, quienes trabajan de 
la mano con las autoridades 
de la administración 
que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, para 
proteger a la ciudadanía.

Aunado a las estrategias 
a las que dará seguimiento 
como parte de una 
coordinación entre los 
tres niveles de gobierno, el 
encargado de la Comisaría 
de la Policía Municipal 
Ezequiel González Juárez, 

coordinará las acciones y 
regulará el cumplimiento 
del deber de los elementos 
policiacos, a fin de garantizar 
un trato digno a las y los 
pozarricenses.

Para una fecha posterior, 
asumirá el cargo como 
Comisario de la Policía 
Municipal en caso de 
recibir la aprobación del 
Cabildo de este municipio, 
en cumplimiento con los 
procedimientos oficiales, 
para que rinda protesta 
ante este órgano máximo 
de autoridad, con el mejor 
interés de proteger la 
integridad física de las y los 
pozarricenses.

atiende las necesidades de 
la ciudadanía y se mejora 

la iluminación para su 
seguridad.
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Lo viene promoviendo Leobardo Gómez y su comuna 

Avanza progreso en comunidades

Estrecho acercamiento con tihuatecos

Alcalde encabeza entrega de alumbrado público en la localidad El 15 de (Chichimantla)

Más de 200 personas se atendieron este inicio de semana 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Ante la incredulidad 
de que una obra 
millonaria fuera 

destinada, la cual, era una 
necesidad desde hace varios 
años, el alcalde Leobardo 
Gómez González, llevó a cabo 
la inauguración de la obra 
de introducción de energía 
eléctrica para habitantes de la 
localidad El 15, perteneciente 
a Chichimantla.

Luego de las gestiones de 
su gobierno ante la Comisión 
Federal de Electricidad 
CFE, a través de la dirección 
de alumbrado público, 
varias familias de este lugar 
ahora cuentan con este 
importante servicio, por lo 
que integrantes del comité 
de la obra, agradecieron las 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Más de 200 personas 
con diversas 
peticiones fueron 

atendidas este día por el 
alcalde Leobardo Gómez 
González y su equipo de 
trabajo en los acostumbrados 
Lunes de Puertas abiertas. 

Ante el numeroso grupo 
de personas provenientes de 
las comunidades, la cabecera 
municipal y zona conurbada, 
fue habilitado el auditorio 
anexo donde el munícipe dio 
seguimiento a las múltiples 
peticiones, así como dar 

acciones realizadas por el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, después de muchos 
años de venir haciendo esta 
petición.

“Señor presidente, los 
habitantes de la localidad El 
15, le damos las gracias por 
habernos escuchado y hacer 
posible que ahora contemos 
con energía eléctrica, aún hoy, 
no se cree porque pasaron 
tantos años de estar a oscuras 
hasta este momento, es algo 
inesperado, pero le damos las 
gracias”, Concluyeron.

Por su parte, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
manifestó su gratitud por 
el recibimiento, destacando 
que dichas acciones fueron 
respaldadas por el gobierno 
federal, encabezado por 
Andrés Manuel López, 
Obrador, así también el apoyo 

de Cuitláhuac García Jiménez, 
gobernador del estado, así 
también de la CFE, de ahí que 
su gobierno está abierto a la 
exigencia de la ciudadanía.

“Vamos a trabajar. 
Tihuatlán es grande. Pero más 

grande es nuestro corazón 
y tenemos todas las ganas y 
le echaremos las ganas con 
todos los ediles, les agradezco 
por sus palabras y vamos a 
trabajar juntos que aún falta 
mucho por hacer”, destacó el 

edil.
Minutos después de 

este pronunciamiento, 
el presidente municipal 
Leobardo Gómez González 
y autoridades locales al igual 
que los ediles, procedió a 

realizar el corte inaugural 
del listón con el que puso en 
marcha el funcionamiento 
de la electrificación para 
las familias, quienes dieron 
el paso al progreso con este 
importante servicio.

los comités de obra que su 
gobierno entregó más de 125 
obras del ejercicio 2022, sin 
embargo, de acuerdo al Plan 
Municipal de Desarrollo, 
la actual administración 
cuenta con tres años más para 
trabajar para el crecimiento 
de Tihuatlán.

“Es importante que los 
comités de obra tengan un 
acercamiento entre sus 
integrantes y la ciudadanía 
para trabajar de acuerdo a la 
prioridad de cada proyecto, 
las normas impuestas para 
cada ayuntamiento ya son 
distintas, por lo que se dará 
prioridad a las obras que 

tengan validación, para 
no incurrir en alguna 
irregularidad”, explicó.

Acompañado por el 
regidor primero, José 
Norberto Aguirre Orellán, 
del director de Obras Públicas, 
Erick Pérez Álvarez, así como 
de la dirección de alumbrado 

público, entre otros, a fin de 
encausar de manera pronta 
cada una de las solicitudes a 
la brevedad posible, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
dio cause a las solicitudes 
con las cuales sustentará 
los proyectos y buscar su 
respectiva validación.

secuencia a las solicitudes 
de los comités de obra y 
ciudadanía en general.

Minutos antes de 

iniciar con la atención a 
los tihuatecos, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
informó a los integrantes de 
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El próximo 9 de marzo 25 jardines de niños participarán en un curso 

Solicitan pláticas sobre primeros auxilios y manejo de extintores 

Los exámenes y tratamientos adecuados los encuentran 
con médicos especializados

Interés de escuelas por cultura preventiva 

Alto a la tuberculosis 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con el fin de fomentar la 
cultura preventiva en 
niños y niñas del nivel 

preescolar, maestros y padres 
de familia solicitaron el apoyo 
de Protección Civil para la 
orientación y plática sobre los 
primeros auxilios y el uso del 
extintor.

De acuerdo a Ismael 
Callejas Guzmán, director de 
PC, destacó a fin de reforzar 
las acciones de Protección 
Civil en la población, será 
el próximo 9 de marzo en 
el jardín de niños Rosaura 
Zapata cuando se lleve a cabo 
una plática con maestros 
y padres de familia de 25 
escuelas.

Ahí se dará la orientación 
sobre temas de la epilepsia, 
hemorragia, obstrucción vía 
aérea y las convulsiones, para 
al final se fortalezca la acción 
sobre qué hacer antes y después 
en este tipo de problemas que 
se pueden presentar en los 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Ante el riesgo latente 
debido que es 
una enfermedad 

contagiosa que afecta los 
pulmones, aunque esta tiene 
cura, personal del Centro de 
Salud Bicentenario continúa 
reforzando las pláticas sobre 
la tuberculosis en diversas 
escuelas del municipio.

Para esto las promotoras 
de Salud de cabecera 
continúan visitando 
escuelas como la Xicoténcatl 
en la localidad la Pasadita, 
Cbta 163, extensión 
Tihuatlán, donde alumnos y 
maestros han conocido que 
es la enfermedad, como se 
contagia y cuál es la solución 
inmediata.  

En este sentido a través 
de la tos y la expulsión de 
microorganismos es el 
principal factor de riesgo 
de una persona hacia 
otras, debido que el virus 
lo adquieren al inhalarlo 
sin saber que se encuentra 
vagando en el medio 
ambiente en que se sitúan.

Durante la plática 
y orientación a los 
participantes se les ha 
indicado que como se puede 
saber si es tuberculosis, 
cuando el paciente tiene  
tos con flema por más de 
15 días, flema con sangre,  
fiebre por la noche, 
debilidad, pérdida de 
peso, sudor, los cuales se 
pueden controlar a tiempo  

planteles educativos.
“Por lo pronto son 

25insituciones educativas 
del nivel preescolar las que 
están contempladas en la 
orientación, sin embargo 
en los próximos días podría 
aumentar la cifra debido 
al interés que se viene 
generando en torno a los 
temas de primeros auxilios y 

uso del extintor por conato de 
incendio”, aseguró.

Concluyó, sin duda el 
día programado del curso 
existe la confianza de una 
buena respuesta y sobre todo 
de mayor aprendizaje de 
alumnos, maestros y padres 
de familia por la excelente 
practica de los primeros 
auxilios.

mediante un examen 
médico. 

Agregan, de ahí el 
interés sobre el refuerzo 
de las pláticas entre los 
jóvenes mediante el lema 

“Alto a la Tuberculosis” 
con la finalidad de que 
tengan un panorama 
de esta enfermedad que 
afortunadamente se puede 
controlar.
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Alma grande

Acertijos 

Columnista invitado

Retomado de El Financiero por su buen humor

Los periodistas estamos 
en la línea de fuego. 
Cualquiera puede ser 

el siguiente. El Mecanismo 
de Protección para Personas 
Defensoras de Derechos 
Humanos y Periodistas se ha 
convertido en el organismo 
público que sólo lleva la 
contabilidad de los homicidios.

Porque todavía no se 
cumplen dos meses de este 
año, y ya asesinaron a un 
periodista en la colonia San 
José, de Tula, Hidalgo, se trata 
del comunicador y activista 
ambiental Abisaí Pérez 
Romero, quien cubría temas 
ecológicos en el programa de 
radio local Son Politikón-FM.

Fue reportado como 
desaparecido el domingo 
12 de febrero, su cuerpo fue 
encontrado un día después 
y luego fue identificado por 
la Procuraduría estatal el 
jueves 16 de este mes, aunque 
la dependencia no puede 
asegurar, hasta el momento, 
que se trate de un asesinato.

A finales de enero del 
año pasado los periodistas de 
Hidalgo se solidarizaron con las 
víctimas de asesinato Lourdes 
Maldonado y Margarito 
Martínez, de Tijuana, así 

Los mercados bursátiles 
se sacudieron y operaron 
con beneplácito. Sucede 

que FEMSA anunció que, 
ahora sí, va a salir del negocio 
de la cerveza. No como en 2010 
que, como estampitas, cambió 
sus acciones en cervecería 
Cuauhtémoc-Moctezuma, 
por una parte, de las de la 
holandesa. Era cervecera 
de indios y terminó siendo 
holandesa. Aquí en Orizaba 
vivimos la vida loca al amparo 
de la Cervecería Moctezuma, 
que elabora las mejores 
cervezas del mundo con el 
agua y el clima de Orizaba. En 
su época de gloria, 1896, con un 
grupo de inversionistas, donde 
luego llegó la familia Suberbie, 
esta empresa llegó a tener 5 
mil trabajadores entre obreros 
y gente administrativa. Hoy 
apurado tiene unos 900, por 
la modernización tecnológica. 
Pero al amparo de la cervecera 
algo creció la ciudad, no tanto 
como Monterrey que, al cobijo 
de la cervecera y luego la 

La entrega de la máxima 
presea que el Estado 
Mexicano otorga a 

extranjeros, -por servicios a 
México, El Águila Azteca-, 
hoy está en el centro de la 
discusión a partir del enojo de 
muchos sectores de la sociedad 
mexicana por el otorgamiento 
de esta medalla al presidente 
de Cuba, -Miguel Díaz-Canel-, 
heredero de la dictadura más 
longeva de América Latina.

Es vergonzosa la forma 
en que se ha entregado esta 
máxima condecoración, 
cuando se revisa la lista de 
quienes la han recibido.

No podemos negar que el 
valor de una presea depende 
de la imagen pública de 
quienes la recibieron antes. 
De este modo se construye la 
reputación de un galardón.

Cuando han sido 
acreedores a ella personas 
que gozan del aprecio y 
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El Mecanismo, un peligro

Aquella gran 
cervecera

Condecoración del Águila Azteca

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

RICARDO HOMS 

vidriera y cartonera crearon 
la mejor ciudad de México. 
Aquí algo nos faltó. A veces la 
cervecería solo regalaba unos 
cuantos balones de futbol, 
pero en fin esa es otra historia. 
Cuento esto porque Femsa se 
sale del negocio de la cerveza, 
por una estrategia, son dueños 
de casi 19 mil tiendas Oxxo 
y en Estados Unidos, adonde 
quieren expandirse, no les 
permite la legislación que, 
si son dueños o accionistas 
de cerveceras, llegar con ese 
tipo de tiendas. Heineken 
anunció que ella absorbía 
mil millones de dólares, los 
demás se van a la Bolsa de 
Valores. Se cierra así un ciclo 
cuando Bailleres les vendió 
a los holandeses, después de 
fusionar las dos cerveceras, la 
Cuauhtémoc y la Moctezuma, 
y yo mero recuerdo cuando 
las cervezas mexicanas 

reconocimiento público, la 
medalla consolida su valor. 
Sin embargo, con unos 
cuantos personajes que la 
reciban inmerecidamente, -o 
tengan mala fama-, el valor de 
esta distinción decae y pierde 
interés.

Como bien dijo Denise 
Maerker en el programa de 
TV “Tercer Grado”: muchos 
receptores no parecen haber 
recibido esta presea por 
servicios a México, -sino a 
nuestro gobierno- que no es lo 
mismo.

Díaz-Canel y Fidel Castro, 
-cubanos-, y Rafael Leónidas 
Trujillo, dominicano, fueron 
tres dictadores condecorados 
con ella.

De los recientes también 
aparece Jared Kuchner, 
-yerno de Donald Trump-, 
así como Alberto Fujimori, 
presidente peruano, -hoy en 
prisión-, y Cristina Fernández 
de Kirchner, ex presidenta 
de Argentina y muy 
cuestionada en su país, igual 
que lo fue su difunto marido 

comenzaron a exportarse, un 
día estando cerca de Houston, 
en un pueblito llamado Logan, 
entrando a un restaurante 
vimos en una mesa a un 
comensal texano con una 
cerveza XX, y con el símbolo 
en la etiqueta: elaborada con 
el agua y el clima de Orizaba. 
Nos dio mucho orgullo.

WIKIPEDIA Y LAS 
CHELAS DE MONTOSA

En 1894, en la ciudad de 
Orizaba, cerca de la estación 
del ferrocarril, es fundada la 
Cervecería Guillermo Haase 
y Cía. por Enrique Mantey y 
Guillermo Haase (este debió 
haber sido mi tío, pero no lo 
sabía), para posteriormente 
en 1896 convertirla en una 
Sociedad Anónima bajo 
el nombre de Cervecería 
Moctezuma, S.A. y permitir 
de esta forma la inclusión de 
capital alemán por medio de 

Néstor Kirchner, también 
expresidente de Argentina.

D e s g r a c i a d a m e n t e 
siempre pesa más lo negativo 
que lo positivo y unos cuantos 
galardonados, ensucian 
a nuestra más preciada 
condecoración.

los Señores Adolph Burhardt 
Cuno Von Alten y la Señora 
Emilia Settekorn de Mantey, 
así como capital francés 
representado por la familia 
Suberbie, teniendo como 
intermediario a la Société 
Financière pour l’Industrie 
au Méxique. Esta nueva 
cervecería, con su maestro 
cervecero Adolph Burhardt, 
inicia con un portafolio de 
marcas de cerveza tipo Pilsener 
La Luna, La Flor, La hija de 
Moctezuma y Juárez con una 
producción anual de 10 000 
barriles diarios, aprovechando 
los escurrimientos de agua del 
volcán Citlaltépetl o Pico de 
Orizaba. Luego nacerían las 
clásicas, entre ellas la cerveza 
Sol, que inicialmente era 
bebida de los albañiles y un 
día, de la noche a la mañana, 
se convirtió en cerveza de 
postín y la tomaban lo mismo 

Esta presea, -instituida  
en 1933-, según su 
ordenamiento, es operada por 
la Secretaría de Relaciones 
Exteriores y tiene como 
cabeza al presidente de la 
república en turno, de quien 
depende la última decisión.

artistas de Hollywood que fifís 
mexicanos. Los albañiles la 
pusieron de moda. Esa cerveza 
no fue creada por ellos, la 
Cervecería Moctezuma 
adquiere la Cervecería El Salto 
del Agua en 1912, y con ella la 
cerveza El Sol, de fama mundial 
posteriormente. Orizaba ha 
bendecido la cerveza, aquí 
nació esa gran cervecera, aquí 
se formaron familias y mucha 
gente encontró trabajo bueno 
y por siempre, me imagino 
que bien pagados, todos algo 
estamos ligado a la cervecería, 
uno veía los trabajadores 
muy de madrugada ir con su 
lonchera en mano rumbo a la 
cervecería, cruzar la alameda 
rumbo a la sur 10, sede de 
ese emporio cervecero. Y 
a la salida, encontrar en la 
puerta a los vendedores, que 
les fiaban las cosas y llegar 
los días de cobro. Orizaba le 
reconoce con un evento anual 
llamado BeerFest, ahora en 
Casavegas, donde por cuatro 
días se exhiben y venden todo 
tipo de cervezas, desde las 
clásicas hasta las artesanales. 
Uno recuerda aquí a un 
gran distribuidor, la familia 
Montosa, empresa fundada 
en 1910, por un inmigrante 
español, don Salvador Jiménez 
Montosa, que ahora van en 
la cuarta generación con 
113 años de trabajo. Es de los 
pocos negocios que aún están 

Por tanto, -en el ámbito 
subjetivo de muchas 
decisiones políticas-, es 
donde recae la asignación de 
estas significativas preseas. 
Seguramente los amigos 
del presidente, -o aquellas 
personas que gozan de su 
estima-, sean las galardonadas.

La lista en 90 años de vida 
de este reconocimiento es 
larga, y va desde la periodista 
norteamericana Alma Reed, 
-corresponsal en esa época del 
New York Times-, quien dio 

concesionados, por lo bien que 
han servido en la distribución 
de las cervezas. Da trabajo 
a cientos de gente, una 
empresa que fue y es operada 
primero por el abuelo y padre, 
luego por el hijo, Francisco 
Jiménez Espinosa, un hombre 
preparado, estudiado y muy 
leído, contador público y 
gran empresario, fundador 
del nuevo ciclo Canaco, que 
daba por la ciudad muchas 
cosas positivas, vivía para 
su empresa y daba alma y 
corazón y vida por su negocio 
y es legendaria aquella Beer 
House en las ferias Expori, 
ahora por los hijos, la cuarta 
generación, Francisco y José 
Manuel Jiménez Balmori, 
que han elevado el negocio y 
no ha caído, al contrario, han 
expandido a aperturar tiendas 
como 7/24, que en las esquinas 
de la ciudad son un orgullo 
y necesidad para la compra 
de los vecinos y a la fecha son 
146 tiendas. Orizaba está en 
buenas manos empresariales, 
en el asunto de la distribución 
de esas chelas. Larga vida a la 
Moctezuma, aunque se llame 
holandesa. 

Bien lo dijo Platón: “Quien 
inventó la cerveza fue un 
hombre sabio”. O sea, a chupar, 
pero con moderación. No se 
aloquen.

Esta es opinión personal 
del columnista

origen a la hermosa canción 
titulada “Peregrina”, creada 
en 1922 por el compositor 
Ricardo Palmerín y el poeta 
Luis Rosado, a petición del 
gobernador de Yucatán Felipe 
Carrillo Puerto, trágicamente 
fusilado en 1924, hasta otros.

Alma Reed dedicó su 
vida a divulgar y promover 
la cultura mexicana hasta su 
muerte en 1966, en la Ciudad 
de México.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

como José Luis Gamboa de 
Veracruz, en un plantón en 
la Plaza Juárez, de Pachuca. 
Esta es la primera vez que 
la delincuencia, organizada 
o autorizada, asesina a un 
periodista en Hidalgo.

En los últimos tres sexenios 
han sido asesinados 260 
periodistas, hasta el año pasado, 
en los últimos 3 sexenios, con 
Abisaí Pérez Romero, suman 
261. En el mandato de Andrés 
Manuel López Obrador van 64.

El derecho elemental de 
todo ser humano es la vida, 
y ésta es arrebatada a los 
periodistas en México, en 
mayor índice que si hubiera 
una guerra en su territorio.

Se afirma oficialmente 
que en el sexenio de Felipe 
Calderón hubo 101 homicidios 
de periodistas, mientras que en 
el de Enrique Peña Nieto, 96.

De por los 13 casos que 
el Gobierno reconoce el año 
pasado, suman 32 personas 
detenidas, de las que 21 están 
procesadas y 3 más están 
sentenciadas. Se han destinado 
más de 1,800 millones de pesos 
en medidas de protección, 
mientras que en el sexenio 
anterior solo se erogaron 782 
millones de pesos.

Para 2023, hay un 
presupuesto previsto de 569 
millones de pesos, un aumento 

anual de 46 por ciento, 
acompañado de otro, aprobado 
este año del 70 por ciento, en 
las plazas para pertenecer al 
Mecanismo, que, si bien se 
han renovado, la negligencia 
prevalece y seguirá así hasta que 
no sean erradicados todos los 
burócratas de sexenios pasados 
de la Junta de Gobierno.

El deterioro del 
Mecanismo es progresivo, 
producto de diferentes factores 
que dan como resultado 
que los homicidios contra 
comunicadores continúan. En 
el sexenio pasado los escoltas 
formaban parte de la Policía 
Federal Preventiva, integrada 
por elementos capacitados, 
entrenados para cuidar 
personas.

Al iniciar este sexenio 
el Mecanismo contrató al 
Servicio de Protección Federal, 
organismo desconcentrado, 
ante la desaparición de la 
Policía Federal, dejando en 
la indefensión a los inscritos 
en el Mecanismo, porque 
mientras la PFP contaba con 
escoltas capacitadas dentro 
y fuera del país, para cuidar 
personas, Protección Federal 
tenía la tarea original de 
resguardar edificios y oficinas, 
que no exige una capacitación 
adecuada como para proteger 
la vida de periodistas.

A partir de la llegada de 
la actual administración el 
deterioro arrojó sus víctimas, 
y como los intereses ocultos 
de la delincuencia advierten 
que la impunidad es fácil de 
alcanzar tratándose de matar 
periodistas, la lista sigue 
creciendo. Porque lo primero 
que hicieron los integrantes 
de la junta de Gobierno del 
Mecanismo prefirieron quedar 
bien con las nuevas autoridades 
que garantizar la integridad de 
los comunicadores, iniciando 
un proceso de austeridad, con 
el único objetivo de conservar 
su chamba, pero descuidando 
el objetivo principal de la 
dependencia para la que 
trabajan que es la de ofrecer un 
servicio preventivo que evite el 
homicidio de los periodistas.

Ante esta restricción 
que la junta de Gobierno 
impuso contra la integridad 
de los periodistas, se retiraron 
escoltas, se redujeron gastos, 
se regateó la gasolina, se 
desamparó a los periodistas sin 
importar si estaban en estado 
de vulnerabilidad. Hubo 
quienes debieron ampararse 
para continuar obteniendo un 
derecho que los miembros de la 
Junta de Gobierno consideran 
que se les hace un favor.

Porque en el colmo del 
absurdo hay periodistas 

que reciben protección del 
Mecanismo por órdenes de un 
juez. Lo que quiere decir que es 
el Poder Judicial el que protege 
a los comunicadores a través de 
un amparo, y no la Segob que es 
una secretaría dependiente del 
Ejecutivo.

El panorama que proyecta 
el Mecanismo muestra que 
desconoce totalmente la 
práctica de los periodistas a 
los que dice proteger, por lo 
que su actuación no sólo es 
improvisada, sino que muestra 
desorden indisciplina y 
descontrol.

Un ejemplo claro es 
la burocratización de las 
condiciones que imponen a 
los comunicadores inscritos 
en el mecanismo, a quienes 
les exigen que, en caso de 
viaje, presenten con tres 
días de anticipación la 
solicitud de viáticos para los 
escoltas, cuando el ejercicio 
periodístico se define en cada 
minuto. Si hay algo que cubrir 
en otro estado el periodista 
debe asistir de inmediato. 
Dejándolo sin escoltas o bien, 
obligándolo a que él pague los 
gastos de quienes lo protegen, 
con el riesgo de que no le sea 
reembolsado su dinero. La 
burocracia del Mecanismo 
desconoce el día a día de los 
periodistas.

Pero no son así de 
precavidos a la hora de  
cambiar de escoltas al 
periodista, quien está a 
expensas de los cambios de 
personal que el Mecanismo 
decida a la hora que se les 
antoja, lo cual, en lugar de 

representar una protección, 
significa un peligro mayor, 
porque es gente desconocida 
para el periodista que debe 
entrar a su vida diaria, de un día 
para otro, cuando, en realidad, 
es un completo desconocido. 
Al comunicador nadie le 
avisó que habría cambios en 
el personal que resguarda su 
integridad. El Mecanismo se da 
el lujo de cambiar de escoltas 
tan continuamente como 
crea necesario. Y si se queja el 
comunicador de la sustitución 
de escolta sin aviso previo, 
al día siguiente le cambian 
otro, para mostrar que es el 
Mecanismo el que escoge 
la estrategia de seguridad, 
aunque esté equivocada, lo cual 
implica un peligro mortal. En 
ese sentido, el periodista puede 
estar abriendo las puertas de su 
casa a su propio asesino.

PEGA Y CORRE
Por primera vez en la 

historia y como parte de 
la “igualdad laboral entre 
hombres y mujeres” en 
la Armada de México, la 
Secretaría de Marina nombró 
a la Teniente de Navío del 
Cuerpo General Carla Iveth 
Cevallos Peyrot, como la 
primera mujer Comandante 
de una Estación Naval 
de Búsqueda, Rescate y 
Vigilancia Marítima, quien 
se desempeñará en la Octava 
Región Naval con sede en 
Mazatlán, Sinaloa. Las mujeres, 
por fin, son reconocidas en 
todos los ámbitos de la vida del 
país… 

Esta es opinión personal 
del columnista
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ALEJANDRO ÁVILA 
Medellín de Bravo, Veracruz     

Este lunes por la mañana, 
la Universidad 
Veracruzana emitió un 

comunicado donde lamentó 
y condenó el feminicidio 
perpetrado el pasado sábado 
en el fraccionamiento 
Infonavit Medano del 
Buenavista, en contra de 
una de sus estudiantes de la 
facultad de Nutrición.

El pasado sábado 
por la tarde, la joven 
identificada como Karina 
Casillas Gutiérrez de 
aproximadamente 25 años, 
fue encontrada sin vida al 
interior de su domicilio en 
el condominio 235 de la 
calle Franz Liszt casi esquina 
Vendrel; en el mismo lugar  
se capturó al presunto 
agresor.

El cuerpo fue encontrado 
por su madre, quién después 
de buscarla a través de 
mensajes y llamadas y no 
encontrar respuesta acudió 
a su domicilio; al ingresar 
a la vivienda encontró a su 
hija tirada completamente 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz       

El presunto feminicida 
de la estudiante de 
Odontología de la 

Universidad Veracruzana, 
Karina Casillas se 
encuentra en calidad de 
detenido aunque en un 
hospital, ya que intentó 
suicidarse luego de asesinar 
a quien fuera su pareja el 
pasado sábado en el puerto 
de Veracruz, informó 
este lunes el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez. 

“Tristemente atenta 
contra la vida de esta 
joven, también intentó 
suicidarse y entonces está 
en el hospital en calidad 
de detenido. No sabemos 

Condena UV feminicidio de 
estudiante en Veracruz puerto

Detenido el presunto feminicida de Karina 
Casillas, estudiante de la UV; intentó suicidarse  
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ensangrentada y con heridas 
de arma blanca, junto a ella 
se encontraba un hombre 
herido, quien aparentemente 
era su pareja sentimental.

El joven tenía una 
herida en el abdomen y 
exposición de vísceras, por 
lo cual se pidió el apoyo de 
paramédicos a través del 
número de emergencias 911.

Los paramédicos de la 
Cruz Roja acudieron al sitio 
para brindarle el auxilio al 
presunto feminicida, aunque 
este fue llevado al hospital 
bajo la custodia policial, 
pues también debía rendir 
su declaración una vez que 
se encontrara en mejor 
condición de salud.

Elementos de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública resguardaron el 
perímetro de la escena del 
crimen, mientras personal 
de Servicios Periciales y la 
Policía Ministerial llevaron 
a cabo las diligencias 
para abrir la indagatoria 
correspondiente; finalmente 
el cuerpo fue retirado a las 
instalaciones del Servicio 
Médico Forense.

qué va a pasar, pero se va a 
actuar con todo el peso de la 
justicia” dijo el gobernador 
en rueda de prensa. 

Al llamado de justicia 
que hizo este lunes la 
Universidad Veracruzana 
respondió que no habrá 
impunidad y aseguró que 
se actuó rápidamente con la 
detención aparentemente 
de quien fuera pareja de la 
víctima. 

Karina Casillas de 25 
años de edad fue hallada 
sin vida en un domicilio 
del fraccionamiento de 
Médano Buena Vista,  
en el puerto de Veracruz 
el pasado sábado. Su 
muerte fue provocada 
el pasado sábado 18 de 
febrero con un arma 

blanca, aparentemente por 
su novio, aunque no fue 
confirmado si era su pareja.  

Tras este caso, el 
gobernador reiteró que no 
se permitirá en Veracruz 
ninguna agresión contra 
las mujeres y que los 
casos de feminicidio son 
severamente castigados: 
“No vamos a permitir que 
ningún tipo de agresión, 
venga de quien venga, en 
contra de las mujeres y 
para eso vamos a hacer 
estas determinaciones de 
actuar apegados a derecho 
con pronta justicia, por 
eso, aún lesionado este 
presunto responsable, será 
custodiado como presunto 
responsable de este 
feminicidio”.
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En Ciudad de México Ayuntamiento de Veracruz 

Presenta proyecto de 
remodelación de Centro Histórico

Necesitamos Consejeros del INE 
veracruzanos: Carlos Valenzuela

PyMES mexicanas serían proveedoras 
de empresas globales: ANCER

ALEJANDRO ÁVILA               
Veracruz, Veracruz  

Este lunes el 
Ayuntamiento de 
Veracruz presentará 

ante el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia 
(INAH) y el Consejo de 
Monumentos Históricos, el 
proyecto de remodelación 
del Centro Histórico de 
Veracruz.

En entrevista en el 
aeropuerto de Veracruz, 
previo abordar su vuelo, la 
alcaldesa, Patricia Lobeira 
Rodríguez mencionó que, 
el proyecto contempla 
mejores vialidades, mejores 
banquetas, luminaria 
nueva y embellecimiento 
a los espacios públicos con 
mobiliario nuevo en cada 
uno de ellos.

"Es un proyecto integral, 
siempre nuestros proyectos 
son integrales y de la mejor 

ALEJANDRO ÁVILA               
Veracruz, Veracruz  

El diputado federal, 
Carlos Alberto 
Valenzuela González 

puntualizó que, el próximo 
jueves 23 de febrero cierra el 
plazo para el registro de los 
aspirantes a cuatro posiciones 
en el Consejo del INE.

Entre los reemplazos 
también se busca al nuevo 
presidente del INE, y exhortó 
a que los veracruzanos se 
inscriban para lograr el cargo 
de consejeros, pues puntualizó 
no existe una persona de 
la entidad veracruzana 

ALEJANDRO ÁVILA               
Veracruz, Veracruz  

Las pequeñas y 
medianas empresas 
se verán beneficiadas 

por la llegada de nuevas 
compañías extranjeras a 
México, pues se requiere 
proveeduría y hay empresas 
locales interesadas en 
ampliarse.

José Manuel Urreta 
Ortega, presidente de la 
Asociación Nacional de 
Consejos Empresariales 

calidad (...) es una propuesta, 
no todo Independencia, 
algunas zonas de la avenida 
Independencia se estarían 
peatonalizando, todavía no 
estamos seguros de cuales, 
pero sí lo estamos analizando, 
sería cuestión de reunirnos 
con los empresarios de esta 
zona y ver con ellos y con los 
comerciantes sí consideran 
que eso es algo viable y 
mejoraría el tráfico en sus 
comercios", destacó.

La edil panista puntualizó 
que, los recursos para estas 
obras serían totalmente 
municipales; en caso de ser 
aprobado el proyecto, se 
iniciarían con los trabajos 
este año y los dos restantes de 
su administración.

En otro tema, la presidenta 
municipal de Veracruz dijo 
que de haberse realizado 
el Carnaval de Veracruz 
en estas fechas, se habrían 
tenido que cancelar casi 

todos los eventos, debido a las 
fuertes rachas de vientos del 
norte que se presentaron por 
el Frente Frío número 33.

"Hubiera sido una 
cancelación prácticamente 
total, fue un acierto mover 
el carnaval de nuevo a 
julio, se hubiera tenido 
que cancelar del jueves la 
Quema del Mal Humor, el 
viernes la coronación, el 
sábado los dos paseos, y el 
domingo ya hubiéramos 
tenido algún paseo pero los 
turistas no hubieran venido 
como normalmente vienen 
y hubiera la gente perdido 
mucho dinero, sobre todo  
los que se dedican a las  
gradas, la gente como los 
taxistas, los hoteleros, los 
comercios, los restauranteros 
y también nosotros, la 
inversión que se hace sobre 
todo en los conciertos 
masivos, se hubiera perdido 
totalmente", remató.

en dichos puestos, siendo 
que Veracruz es una de 
las circunscripciones más 
importantes a nivel Federal 
durante las elecciones.

El legislador panista 
mencionó que entre 
los requisitos están la 
imparcialidad, honestidad, 
que en 5 años no hayan 
participado en una contienda 
electoral, que no hayan sido 
dirigentes partidistas, que 
no hayan sido funcionarios 
de elección popular, que 
no tengan sentencias en 
contra sobre algún delito, y 
que también tenga más de 5  
años con un título de 
licenciatura.

"Desde acá invitamos a 
los veracruzanos, porque 
hasta el momento no 
tenemos ningún consejero 
veracruzano, aquellos 
catedráticos de nuestra 
máxima casa de estudios de 
la Universidad Veracruzana, 
de la Universidad Colón, 
Centro de Estudios Veracruz, 
UVM, de todas aquellas 
universidades, aquellos 
estudiosos, intelectuales, 
que se inscriban, el requisito 
es el que mencionamos 
anteriormente, pero sobre 
todo que estén dispuestos a 
defender la democracia, cómo 
nos lo han demostrado los 
consejeros que van a terminar 

su cargo en próximos días, el 
próximo 3 de abril", destacó.

Mencionó que 
posteriormente en la Cámara 
de Diputados Federal en 
la sesión del próximo 30 
de marzo, se definirá por 
mayoría calificada (las dos 
terceras partes) quienes 
serán los nuevos consejeros, 
mientras que el 31 de marzo 
se terminará totalmente con 
ese proceso.

"Por lo cual invitamos a 
las y los veracruzanos a que 
se escriban, todavía hay tres 
días y necesitamos tener 
a representantes de este 
estado que cumpla con estos 
requisitos", culminó.

Regionales (ANCER), 
señaló que la relocalización 
de empresas ayudará a 
superar los retos de la 
cadena de suministro pero 
también fortalecerá las 
capacidades y confiabilidad 
de la proveeduría local.

Se estima que la 
reubicación de empresas 
derivado del 'Nearshoring' 
será de 35 mil millones de 
dólares.

“La cercanía con Estados 
Unidos va a beneficiar 
a México con la llegada 

de inversiones y es ahí 
donde las pequeñas y 
medianas empresas 
tendrán oportunidad con 
la proveeduría. Además hay 
que recordar que el T-MEC 
mejoró las relaciones 
institucionales y monetarias 
al comercio”.

Urreta Ortega recordó 
que el T-MEC facilita el 
tránsito de productos entre 
México, Estados Unidos y 
Canadá y ahora las empresas 
buscan estar más cerca de 
sus mercados, luego de la 

experiencia que generó la 
pandemia del COVID. 

Es decir, México es 
el lugar idóneo para la 
instalación de dichas 
compañías que a su vez 
necesitarán proveedores. 

El "Nearshoring" es visto 
como la solución a los riesgos 
y altos costos en las cadenas 
de suministro. Tenderá a 
acercar la producción de 
empresas globales a Estados 
Unidos y tendrá un impacto 
en positivo en la producción 
mexicana.

La expectativa es que en 
poco tiempo el contenido 

nacional se duplique por la 
llegada de nuevas empresas.
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En el acto cívico en Tuxpan 

DELHY GALICIA  
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz      

Padres de familia 
del telebachillerato 
Tecuantepec, solicitan la 

intervención de las autoridades 
educativas ante los abusos 
que realiza el director de 
esta institución, ya que está 
exigiendo a los alumnos 500 
pesos para adquirir televisores 
y deben de llevar zapatos de 

Conmemoran el Día del Ejército

Padres de familia no quieren al director del Teba de Tecuantepec

Presentan 13ava Edición 
de la Gran Cabalgata 
Estatal de la Unidad 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Integrantes del Comité 
de la Cabalgata Estatal 
de la Unidad Vega de 

Alatorre estuvieron de visita 
en Tuxpan, para invitar a la 
población a la 13ava Gran 
Cabalgata Estatal que se 
realizará el próximo 18 de 
marzo en ese municipio, 
y en la que espera la 
participación de jinetes 
locales y de la región norte 
del estado. 

La rueda de prensa 
estuvo encabezada por 
Román Bastida Huesca, 
presidente del Comité de la 
Cabalgata; Ricardo Vázquez 
López, secretario del 
comité; Héctor Ortiz Mata, 
tesorero del comité; Manuel 
Morales, presidente de la 
Asociación Ganadera de 
Emilio Carranza Veracruz; 
Manuel Utrera, presidente 
de la Asociación Ganadera 
de Vega de Alatorre; y 
el Ing. Luis Campos, 
en representación de 
la alcaldesa de Vega de 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

El marco de la 
conmemoración por 
el Día del Ejército 

Mexicano, y del aniversario 
de la Escuela Primaria 
“Ejército Nacional”; 
autoridades municipales, 
navales y militares 
participaron este lunes el 
acto cívico que se realizó en 
la explanada municipal. 

El acto estuvo encabezado 
por el director de Educación, 
Prof. Jorge Arturo García 
Robles, en representación 
del alcalde José Manuel 
Pozos Castro; Teniente 

Alatorre, Milen Cuevas.
Explicaron que este es 

uno de los eventos más 
importantes que se realiza en 
todo el estado debido a que 
se tiene un hermanamiento 
con el municipio de Toledo, 
España, lo que permite la 
llegada de jinetes del viejo 
continente a esta cabalgata 

de carácter internacional.  
Esta es la primera ocasión 

que se realizará la cabalga 
luego de verse interrumpida 
por tres años a causa de 
la pandemia de Covid-19, 
por lo que se espera una 
participación masiva en 
donde los asistentes puedan 
disfrutar de las actividades 

que Vega de Alatorre 
ofrece como la ganadería, 
la producción de quesos, la 
talabartería y la exportación 
de pita hacia Países Bajos.  

Finalmente, los 
representantes del comité 
organizador explicaron que 
estas actividades generan 
movilidad económica en 

la región debido a que 
esperan jinetes del norte, 
centro y sur del estado; 

además de estados vecinos 
como Tamaulipas, Hidalgo y 
Puebla, entre otros.

de Navío CG Técnico en 
Maquinaria Naval Gabriel 
Humberto Miranda Fierro, 
jefe de Talleres de la Fuerza 
Naval del Golfo; subteniente 
de Transmisiones Jorge 
Luis Magaña Ciprián, en 
representación de la 19ª 
Zona Militar; la regidora 
Lucero Reséndis Ambrocio 
y el regidor Luciano 
Folgueras Pioli.

Asimismo, el Mtro. 
Samuel Eleuterio Salazar 
Escalante, supervisor 
escolar de la Zona 06 del 
Estado; el Prof. Juan Pablo 
Velázquez Santes y la Mtra. 
Talina Fernández Cobos, 
director y subdirectora de la 

primara “Ejército Nacional”, 
respectivamente; María de 
la Soledad Miquelajauregui 
Guzmán, directora de 
Museos y Bibliotecas; y 
el Contralor Municipal, 
Martín Guevara Ramos. 

En los honores a la 
bandera se contó con la 
participación de alumnas 
y alumnos de la primaria 
“Ejército Nacional”, quienes 
dirigieron el Juramento a 
la Bandera y expusieron las 
efemérides de la semana.

Estudiantes de sexto 
grado recitaron la poesía 
“Sentimientos de un 
soldado” y alumnos de 
quinto grado presentaron 
una reseña del Ejército 
Nacional Mexicano y del 
Aniversario de la Escuela 
Primaria Ejército Nacional.

En el acto también 
estuvieron presentes 
personal docente y padres 
de familia de la primaria 
Ejército Nacional, 
elementos de la Secretaría de 
Marina Armada de México, 
Guardia Nacional, Policía 
Municipal, Protección Civil 
y Bomberos; y directores 
y coordinadores de las 
diversas áreas del gobierno 
municipal.

cierta marca y quien no lo haga 
les baja puntos.

Los quejosos comentaron 
que el director de dicho plantel, 
Edipo Ernesto, desde hace  
un año aproximadamente 
está cometiendo ciertas 
irregularidades pero   el colmo 
de sus exigencias fue la semana 
pasada, cuando  les exigió a 
los alumnos que tenían que 
cobrar su becas Benito Juárez y 
de ahí destinar 500 pesos para 

adquirir televisores nuevos.
De esta situación se 

enteraron los padres familia, 
por lo que expresaron que 
el dinero de las becas es para 
los estudiantes y el director 
no debe  condicionar ese 
recurso, ya que la escuela debe 
proporcionar las herramientas 
y el equipo que se utiliza en el 
plantel.

Informaron  que otra 
problemática es que el 

maestro les baja puntos a los 
estudiantes que  no comparten 
y difunden las actividades del 
telebachillerato en las redes 
sociales.

Además exige a las  alumnas 
que participan en la escolta 
que compren zapatos con valor 
superiores a los mil pesos y 
las familias difícilmente los 
pueden adquirir ya que sus 
padres trabajan al día y su 
economía no les alcanza. 

Ante esta serie de 
situaciones, los padres 
de familia, exigen la 
intervención del supervisor de 

telebachillerato, incluso que 
la Secretaría de Educación de 
Veracruz,  (SEV), tome cartas 
en el asunto.
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Recuerdo aquellos días 
de verano, cuando 
el sol calentaba la 

casa y era insoportable 
permanecer adentro. En 
ese entonces mirar por la 
ventana al escuchar el canto 
de las primaveras era mi 
pasatiempo favorito. Extraño 
tanto eso. 

En realidad, lo que más 
extraño es a aquella mujer 
que todas las tardes llegaba 
cansada del trabajo y comía 
conmigo; después, encendía 
la radio y escuchábamos 
las canciones que día tras 
día repetían mientras en 
el jardín las primaveras 
cantaban y se paseaban de 
un árbol a otro. Se veían tan 
alegres y complementaban 
perfectamente mi imagen de 
la felicidad.  

Así era de lunes a viernes, 
pero los fines de semana era 
más divertido. No salíamos 
a pasear, pero estar en casa 
despreocupadas, escuchando 
la radio y el canto de las aves, 
era lo mejor que había en el 
mundo. 

Lo que más me 
emocionaba era que ella 
se vistiera con una blusa 

La encontré y solo pude 
entender su presencia 
cuando me dejó. Mi destino 

era conocerla, pero no pasar toda 
mi vida con ese ser tan hermoso, 
divino y majestuoso. Mi felicidad 
y enamoramiento duraron solo 
veinticuatro horas, por lo mismo 
escribo esta carta, para recordarme 
todos los días que incluso un ser 
como yo pudo encontrar el amor. 
Las personas a mi alrededor 
podrían describirme como un 
hombre malvado, no se equivocan. 
No dudaría en deshacerme de 
aquellos que quieren dañarme. 
Quisiera eliminar a aquellos que 
le arrebataron la vida a mi amor, 
pero esta vez me vencieron y 
huyeron. 

El recuerdo del día de su 
muerte continúa en mi memoria. 
Era una fría mañana, habíamos 
acordado desayunar un chocolate 
caliente con pan dulce, nos 
encantaban los días fríos, 
podíamos quedarnos en casa todo 
el tiempo, abrazados, escuchando 
la música extraña que le gustaba, y 
cuando se levantaba solo era para 
bailar y preparar la comida; ese 
día salió a comprar algunas cosas. 
No regresó. El pánico se apoderó 
de mí y salí a buscarla horas más 
tarde; pregunté a los vecinos y 
tenderos, parecía que la tierra 
se la había tragado. Mis ansias 
aumentaban y el miedo de que me 
la hubieran arrebatado alimentó a 
la bestia en mi interior. 

Siete días más tarde mi  
agonía terminó. Una carta llegó 
a casa, se burlaba de mí y me 
anunciaba el paradero de su 
cadáver. Sabía quién lo había 
hecho. Lo busqué y quería saciar 
mi dolor con el placer de la 
venganza, no lo logré, trataron de 

terminar con mi vida y unir mi 
destino a la muerte de ella, pero  
no pudieron, me dejaron 
moribundo. 

Ahora me encuentro postrado 
en una silla, los doctores aseguran 
que podré recuperarme, pero 
tardaré mucho tiempo y mi 
sed de venganza corre riesgo de 
desaparecer. No solía escribir, 
hasta que ella llegó a mi vida y con 
una ternura, tomó mi enojo y lo 
transformó en música, poemas y 
danza. Era la cosa más preciada en 
mi existencia, y aun con todo eso, 
el universo no dudo en quitármela. 
No escribo esta carta para estar 
triste, pero si para recordarla, para 
tener su presencia fresca en mi 
memoria y en mi cruel corazón, 
porque la venganza se alimenta de 
la pérdida, dolor y amor. 

Aún recuerdo el día que 
la encontré sumergida en 
un ambiente hostil y oculto, 
sobreviviendo al maltrato y caos 
de sus días, de alguna forma nos 
salvamos entre los dos. Fue el día 
más feliz de mi vida, y ella me 
hizo saber que fui su más preciado 
tesoro. Un día no bastó para 
estrechar nuestras almas, pero 
si fue suficiente para amarnos, 
por eso considero que aunque 
convivimos durante mucho 
tiempo, el día que dijimos en voz 
alta nuestros sentimientos fue el 
más valioso.

Me da cierto alivio no poder 
caminar, sino hace mucho 
que hubiera asesinado a sus 
victimarios, alimentando así al 
monstruo que hay dentro de mí... 
y sé que ella no quería eso.

Mi sed de venganza 
permanecerá, en tanto mi amor 
por ella sobreviva y mi mente 
pueda recordar.

Nydia Azucena Bastián Atzin  

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández  

El canto de las primaveras

Carta a mi venganza

negra con flores color rosa,  
pues la costurera me hizo 
a mí una igualita, con la 
tela que le sobró; sabía lo  
cercanas que éramos y, sin 
preguntar, me obsequió 

aquella prenda que aún 
conservo. 

El canto de aquellas 
primaveras es lo que más 
me hace recordarla. Antes 
escuchaba a esos pajaritos 

muy alegres, pero ahora su 
entonación me parece una 
melodía triste porque sé que 
aquellos momentos jamás 
regresarán y que ella nunca 
más estará ahí.
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ALEJANDRO ÁVILA  
Manlio Fabio Altamirano, Ver. 

Decenas de 
felicitaciones en redes 
sociales y alegría 

causó la inauguración de las 
letras de bienvenida en el 
municipio de Mario Fabio 
Altamirano.

Los usuarios destacaron 
la gestión del diputado local, 
Magdaleno Rosales Torres, 
ya que aseguraron desde hace 
años habían hecho la solicitud 
a las administraciones 
municipales sin que estos 
pudieran lograr concretar 
la obra, a pesar de que en 
los municipios cercanos 
ya se habían hecho cosas 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El banco de Bienestar 
que fue construido  
en la comunidad de 

Pueblillo ya fue concluido 
y en próximas fechas estará 
entrando en funciones 
y va a atender  a más de 
25 comunidades de la 
zona del llano alto y bajo 
pertenecientes a este 

Colocan letras de bienvenida 
en Manlio Fabio Altamirano

Concluye construcción del 
banco de Bienestar en Pueblillo

municipio.
Los trabajos de 

construcción del banco ya 
quedaron concluidos y solo 
falta que llegue el mobiliario  
y los equipos con los que 
trabajará el personal en esta 
institución bancaria.

Cabe mencionar que 
dicho banco de Bienestar, fue 
construido en Pueblillo, pero 
atenderá las comunidades 
de  Joloapan, Linda Tarde, 

Belisario Domínguez, 
Insurgentes Socialistas, 
Cuyuxquihui, Paso del 
Correo La Isla, Primero de 
Mayo, Tres Naciones, La 
Martinica, Pabanco, Ignacio 
Allende, Plan de Limón, 
Paso de las Limas entre otras. 

En dicha sucursal 
bancaria se va a atender 
a los beneficiarios de la  
tercera edad, discapacitados, 
estudiantes, campesinos y 

madres solteras.
Dichos beneficiarios 

ya no tendrán la necesidad 

de viajar hasta la cabecera 
municipal o hacer largas 
filas para obtener su recurso 

correspondiente de su 
pensión, becas y otros apoyos 
que les otorga Bienestar.

similares.
"Somos hermanos de 

pueblo, esto está más allá de 
cualquier partido político, 
porque aquí nacimos todos, 
aquí nos van a enterrar y 
siempre vamos a vernos 
nosotros la cara, siempre. 
Tenemos que poner por 
encima nosotros eso, la 
hermandad, que somos todos 
de aquí, y en un futuro yo 
quisiera, y es mi gran anhelo, 
que ya cuando no tengamos 
este cargo la gente me puede 
saludar en la calle, pero me 
daría mucha vergüenza qué 
me cortaron la vuelta o que 
me dijeran 'no, ahí va ese', 
porque hay servidores que 
así pasa, muchos se van del 

pueblo porque la gente no los 
quiere porque se portaron 
muy mal en ese tiempo que 
están sirviendo al pueblo. 
Somos servidores públicos 
y somos servidores de la 
gente, ustedes son los que 
mandan", refutó el legislador 
morenista.

Ante decenas de 
pobladores Manlio Fabio 
Altamirano se llevó a cabo, 
la tarde de este domingo la 
inauguración de las letras 
de bienvenida al municipio; 
donde minutos antes se 
realizó un "rodada" en 
motocicleta, hubo inflables 
para el deleite de los 
pequeños y una kermés que 
duró hasta la noche.

Además de esta obra, se 
mejoró la iluminación de los 
alrededores y se recibieron 
solicitudes para gestionar 
ante las autoridades 
municipales y estatales, pues 
los ciudadanos señalaron que 
existen muchas carencias 
en el municipio de Manlio 
Fabio Altamirano.
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Fuerte aguacero deja 
36 muertos en Brasil

Los duques de Sussex no asistirán a la coronación 
de Carlos III por amenazas de Al Qaeda

La tierra vuelve a temblar en Turquía y Siria

AGENCIAS  
Brasil

Cientos de rescatistas 
buscaban hoy a 
sobrevivientes de los 

AGENCIAS  
Antakya, Turquía

Al menos dos nuevos 
terremotos se 
produjeron este lunes 

en la provincia turca de Hatay 
(suroeste) y en el norte de Siria, 
las réplicas más fuertes hasta 
ahora desde el devastador 
sismo del 6 de febrero que 
dejó más de 45.000 muertos en 
ambos países.

La agencia turca de 
emergencias Afad, registró al 
menos dos otras réplicas de 
magnitud 5,2 que tuvieron 
lugar el lunes por la noche.

Según un primer balance, 
al menos tres personas 
murieron en la provincia de 
Hatay y más de 200 resultaron 
heridas, anunció el ministro 
del Interior turco, Suleyman 
Soylu.

A pesar de su violencia, un 
ingeniero geofísico, el doctor 
Övgün Ahmet Ercan, dijo 
que se trata de "réplicas a lo 
largo de la falla de Anatolia" 
y no de nuevos "terremotos 

AGENCIAS  
Estados Unidos

Los duques de Sussex, 
el príncipe Harry y 
Meghan Markle, aún 

no han recibido la invitación 
oficial para la coronación de 
Carlos III como rey del Reino 
Unido, que se llevará a cabo el 
sábado 6 de mayo del presente 
año. Sin embargo, ante las 
amenazas de muerte que el 
grupo terrorista Al Qaeda 
lanzó contra el hijo menor 
del monarca, lo más probable 
es que disminuyan sus 
actividades fuera de Estados 
Unidos.

Enrique de Sussex, hijo del 
rey Carlos III del Reino Unido, 
sacó a la venta un libro de sus 
memorias con las que volvió a 
tundir a su familia con duras 
críticas y, por si fuera poco, 

precariamente situado en el 
borde de una colina.

«Fue muy rápido. O 
huyes o mueres», señaló. 
«No es posible llevarse 
nada, sólo tu vida, que es lo 
más importante».

Elementos de las fuerzas 
armadas se sumaron a las 
tareas de búsqueda y rescate, 
aunque el acceso a muchas 
áreas fue complicado por 
los deslizamientos de tierra 
que bloquearon caminos en 
las tierras altas de la región 
y por las inundaciones que 

destruyeron el pavimento 
en áreas bajas y frente al 
mar.

«Nuestros equipos de 
rescate no consiguen llegar 
a varios lugares; es una 
situación caótica», declaró 
Felipe Augusto, alcalde 
de Sao Sebastiao, la noche 
del domingo en las redes 
sociales.

Añadió que alrededor 
de 50 casas se derrumbaron 
en la ciudad debido a los 
aludes, y publicó en redes 
sociales varios videos de 

las labores de rescate y de 
la destrucción en su ciudad, 
incluido uno de un bebé 
que era rescatado por los 
habitantes en una calle 
inundada.

El presidente brasileño 
Luiz Inácio Lula da Silva 
visitó la región hoy. Observó 
los daños en Sao Sebastiao 
desde un helicóptero y se 
reunió con el gobernador 
De Freitas en el teatro 
de la ciudad, donde se 
coordinaban los operativos 
de búsqueda.

deslizamientos de tierra 
y de las inundaciones que 
cobraron la vida de al menos 
36 personas a lo largo de 
la costa del estado de Sao 
Paulo, en el sur de Brasil, 

luego de un fuerte aguacero 
el fin de semana.

La zona más afectada fue 
la ciudad de Sao Sebastiao, 
donde murieron al menos 
35 personas. En la vecina 
Ubatuba falleció una niña 
de 7 años. El desastre, en una 
zona famosa por sus playas 
flanqueadas por montañas, 
provocó la cancelación de 
las festividades del Carnaval 
en varias ciudades.

El gobernador Tarcisio 
de Freitas dijo a la cadena 
de televisión Globo que 
otras 40 personas estaban 
desaparecidas. Alrededor de 
800 personas se quedaron 
sin hogar y unas mil 730 
han sido desplazadas, 
informó el gobierno estatal 
en un comunicado.

Las imágenes de 
televisión mostraban 
casas inundadas en las que 
solamente se veía el tejado. 
Los residentes usaron botes 
pequeños para trasladar 
artículos y personas a zonas 
elevadas.

Una mujer, que sólo 
proporcionó su nombre 
de pila, Malisa, dijo que 
ella, su esposo, su hija y 
su nieto apenas lograron 
escapar cuando un alud 
destruyó su casa en el 
municipio de Juquehy, en 
Sao Sebastiao. La vivienda 
quedó parcialmente 
cubierta, parte de ella se 
derrumbó y el resto quedó 

Sus confesiones 
enardecieron al grupo Al 
Qaeda, quienes lanzaron 
amenazas de muerte contra el 
Príncipe.

«Dar paso a las manos 
islámicas para que sean 
ellas las que se tomen su 
justa retribución, ya que los 
crímenes no caen por estatuto 
de limitaciones, y los hombres 
correctos corren tras él, y 
alabado sea Alá, Señor de los 
Mundos».

Y se agrega: «En la 
caída animal de su familia 
y parientes en Londres, el 
mundo sabe que la corona 
británica es parte de la 
civilización de los monos, 
que solo se preocupa por sus 
caprichos sexuales, y que la 
familia real es una familia 
caída dentro de una sociedad 
inglesa bestial y que no es 

digna de respeto y aprecio en 
absoluto».

Frente a este panorama 
que pondría en riesgo a todos 
los representantes de las casas 
reales que se congregarán en la 
coronación de Carlos III y las 
tensiones diplomáticas creadas 
a partir de sus palabras, Harry 
y Meghan probablemente no 
se atreverán ir al Reino Unido; 
además de las recientes burlas 
que lanzaron contra ellos a 
través de la serie «South Park».

«Las preocupaciones de 
Harry sobre la seguridad, que 
no serán ayudadas por sus 
revelaciones sobre la cantidad 
de insurgentes talibanes que 
mató personalmente, también 
pueden ser un factor, ya que 
tiene un caso pendiente contra 
el Ministerio del Interior sobre 
este tema», señaló el experto 
real Richard Fitzwilliams al 

«Mail Online».
Este lunes, salieron a la 

luz detalles de la demanda 
del príncipe Harry y el 
Ministerio del Interior debido 
a la protección especial que 
el hijo de Carlos III exige 
para su familia, ya que se la 
quieren retirar por el coste 
que representa para los 
contribuyentes británicos.

«El Duque insiste en que su 
familia necesita protección las 
24 horas del día, a pesar de que 
la seguridad real solamente 
es para eventos formales, así 
como en Frogmore Cottage en 
Windsor», se lee en el reporte 
del medio antes mencionado.

Hasta el momento, 
Meghan Markle ni el príncipe 
Harry han expresado su 
preocupación o respuestas por 
las burlas de South Park ni por 
las amenazas de Al Qaeda.

ventiló varias experiencias 
privadas como la congelación 
de su miembro sexual durante 
una expedición a la Antártida, 
su primera vez con una mujer 
y el asesinato de 25 afganos 
durante su paso por la milicia 
inglesa.

Esto se lee en sus 

memorias: «Cuando me 
encontré sumergido en 
el calor y la confusión del 
combate, no pensé en esos 25 
como personas. Eran piezas de 
ajedrez quitadas del tablero, 
las personas malas eliminadas 
antes de que pudieran matar a 
las buenas», contó Harry.

independientes".
Como medida de 

precaución, el hospital público 
de Alejandreta y el Hospital 
Universitario Mustafa Kemal 
de Antakya fueron evacuados, 
informó la agencia de noticias 
DHA, y los pacientes de 
cuidados intensivos fueron 
trasladados a un hospital de 
campaña.

El vicepresidente turco, 
Fuat Oktay, dijo que ocho 
personas resultaron heridas al 
caer edificios ya dañados, pero 
decidió levantar la advertencia 
de inundación costera 
emitida anteriormente por el 
gobernador y por Afad.

La provincia de Hatay 
bordea el Mediterráneo.

En Alepo (Siria), 47 
personas resultaron heridas 
al intentar huir presas del 
pánico, informó la agencia de 
noticias Sana citando fuentes 
hospitalarias.

El primer temblor de este 
lunes, de magnitud 6,4, cuyo 
epicentro se situó en Defne, un 
distrito a unos 15 minutos en 

coche de Antakya, se produjo 
a las 20h04 (17h04 GMT) y 
lo sintieron con fuerza los 
equipos de la AFP en Antakya 
y Adana, 200 km más al norte.

Tres minutos más tarde 
se produjo otro temblor de 
magnitud 5,8 en Samandag, 
una ciudad costera al sur de 
Antakya, y el alcalde informó 
del derrumbe de varios 
edificios, sin mencionar 
víctimas.

"La carretera se movía como 
las olas. El edificio se movía de 
un lado a otro, y los coches iban 
de izquierda a derecha", dijo a 
la AFP Mehmet Irmak, de 34 
años, empleado de una notaría.

"Hatay ya no es un lugar 
seguro. Se oyen muchos 
edificios derrumbándose... 
Esperamos el amanecer pero 
no sé qué voy a hacer", dijo el 
hombre que llevaba quince 
días durmiendo en su coche 
tras el primer terremoto.

"La tierra quería 
engullirnos"

En una plaza del centro de 
Antakya, Ali Mazlum, un sirio 

de 18 años, relató a la AFP la 
intensidad del sismo.

"Estábamos con la AFAD 
que busca los cuerpos de 
nuestros familiares cuando 
nos sorprendió la sacudida", 
dijo.

"Nos agarramos los unos 
con los otros y justo delante 
de nosotros las paredes 
empezaron a derrumbarse. 
Teníamos la impresión de 
que la tierra se abría para 
engullirnos", añadió

Ali, que vive en Antakya 
desde hace doce años, sigue 
buscando los cadáveres de su 
hermana y su familia, así como 
los de su cuñado y su familia, 
desaparecidos desde hace 
catorce días.

Las autoridades turcas 
interrumpieron el domingo 
estas operaciones en el resto 
de provincias y prácticamente 
no hay ninguna esperanza de 
encontrar a supervivientes, 
dos semanas después de la 
catástrofe.

Según Erdogan más de 
118.000 edificios han quedado 

destruidos o gravemente 
dañados.

La agencia Afad afirma que 
se han registrado más de 6.000 

réplicas desde el terremoto 
de magnitud 7,8 que devastó 
el sur de Turquía y Siria hace 
exactamente quince días.



Secretaría del Bienestar entregará 
chips de celular en 7 municipios 

Ayuntamiento seguirá apoyando 
a los Bomberos de Xalapa 

Tras incendios forestales planean reforestación en Perote

Robo de vehículo habría 
motivado asesinato del 

abogado Fuster
HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

El homicidio del 
abogado Luis Emilio 
Fuster Montiel 

habría sido motivado por 
el robo de su camioneta 
Toyota modelo Hilux 2020 
color plata, informó el 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez. 

Este lunes en rueda 
de prensa dijo que de 
acuerdo a las primeras 
investigaciones de la 
Fiscalía General del Estado 
tras la aprehensión de 
presuntos integrantes de 
una banda en Medellín de 
Bravo en la que se registró 
un enfrentamiento, donde 
además perdió la vida un 
policía ministerial y fueron 
heridos cuatro policías, se 
sigue ahora la pista al robo 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

La delegación en 
Veracruz de la 
Secretaría del 

Bienestar entregará 15 
mil chips de telefonía 
celular de la compañía 
Altán a los beneficiarios 
de los programas sociales, 
especialmente a los adultos 
mayores en siete municipios 
anunció Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara.

Los municipios son: 
Huayacocotla, Papantla, 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

El Ayuntamiento de 
Xalapa y el Cuerpo de 
Bomberos de Xalapa 

firmaron un convenio para 
mantener el servicio y atención 
de emergencias en la capital del 
estado y municipios cercanos.  

El presidente municipal 
Ricardo Ahued Bardahuil 
reconoció el esfuerzo y aporte 
de los  integrantes del Patronato 
y bomberos para atender a 
diario incendios, fugas de gas y 
otros incidentes como parte de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Para hacer frente a las 
afectaciones causadas 
por los recientes 

incendios forestales en Perote 
el gobierno estatal entregó 
dos millones de pesos a este 
municipio con los cuales se 
harán brechas cortafuego. 
A la par, se habilitará un 
vivero municipal con el fin 
de reforestar el arbolado 
afectado, así lo dio a conocer 
el alcalde Delfino Ortega 
Martínez: 

"Estamos trabajando en 
cada una de las comunidades 
con brigadas contraincendios".

La semana pasada se 
afectaron 122 hectáreas en la 
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de vehículos. 
“El modus operandi 

ya la Fiscalía lo tenía 
identificado por las 
investigaciones que venía 
haciendo y en esta ocasión 
sí había que actuar con 
determinación contra toda 
la banda”. 

Dijo que los delincuentes 
mandaron rápidamente 
el vehículo a la ciudad de 
Puebla, por lo que se abrirá 
una investigación más 
sobre la venta de vehículos 
robados en Veracruz y que 
tratan de comercializarse 
en Puebla. 

“Levanta sospechas 
porqué la solicitud de 
cierto tipo de vehículos y 
esa es una línea que hoy 
emprende la Fiscalía para 
entender de qué se trata allá 
en Puebla” expuso García 
Jiménez.

Tehuipango, Tempoal, Playa 
Vicente, Loma Bonita y 
Yecuatla en una primera 
etapa de prueba, aunque el 
objetivo es cubrir los 212. 

El plan de la empresa 
incluye 1 GB para navegar, 
600 MB en redes sociales, 
100 minutos para llamadas 
nacionales, 50 mensajes SMS 
y no está habilitado para 
compartir internet a otros 
dispositivos.

Los paquetes se pueden 
recargar desde los 30 pesos en 
los bancos del Bienestar en 
tanto se amplía la cobertura, 

además de que ya son 16  
los municipios en donde 
existen puntos de internet 
gratuito.

Manuel Huerta aseguró 
que la entrega de los chips 
esté relacionada con algún 
tipo de coacción para votar 
por tal o cual candidato, es 
un chip que se da como parte 
del derecho a la información.

Las personas que ya 
tengan un número asignado 
no lo perderán al cambiar 
de chip, ya que la compañía 
logró que fueran compatibles 
con otras empresas.

su loable labor. 
El presidente del 

Patronato del Cuerpo de 
Bomberos de Xalapa, José 
Zaydén Domínguez destacó 
que la coordinación con el 
Ayuntamiento permitirá 
servir a una comunidad 
compuesta por la capital y 20 
municipios adyacentes. 

Cabe mencionar que 
el Cuerpo de Bomberos 
de Xalapa realiza además  
distintas acciones durante el 
año para dar mantenimiento 
y abastecer de equipo a su 
personal.

comunidad de La Gloria y en 
Ayahualulco y Puebla y antier 
otro incendio registrado en 
los ejidos de  Rancho Nuevo 
y Madero consumió 15 
hectáreas. Estos siniestros ya 
fueron sofocados por áreas de 
combate contra el fuego de 
distintas instancias.

Este lunes autoridades 
municipales de Perote 
estuvieron en Xalapa para 
anunciar la marca Arte 
en el aire, que consiste en 
la exhibición de papalotes 
gigantes afuera de la Fortaleza 
de San Carlos los próximos 25 
y 26 de febrero.

La regidora Ivana Robledo, 
titular de la comisión edilicia 
de turismo y el director de 
estas áreas detallaron que se 

realizará al mismo tiempo 
la degustación de altura con 
variedad de embutidos. 

Estas actividades tienen el 
objetivo de atraer visitantes a 
Perote y con ello se beneficiará 
a la economía local. 

Este fin de semana se 
esperan entre 5 y 6 mil 
asistentes.   

La derrama económica 
de la segunda edición de este 
evento se estima entre los 5 
millones de pesos.
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Colima, la ciudad más violenta del mundo

Alejandra del Moral ya es candidata del 
PAN-PRI y PRD a gobernadora de Edomex

AMLO dialoga sobre migración, 
seguridad y comercio con 

legisladores de Estados Unidos
AGENCIAS 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López 
Obrador se reunió este 

lunes en Palacio Nacional 
con la senadora Maggie 
Hassan, de New Hampshire; 
el senador Tom Carper, de 
Delaware, y los congresistas 
Lou Correa, de California; 
Dan Kildee, de Michigan; 
Don Beyer, de Virginia y 
Jerry Carl, de Alabama.

Durante el encuentro, 
en el que también 
participaron servidores 
públicos del Gobierno de 
México, dialogaron sobre 
libre comercio, migración 
y seguridad, de acuerdo 
con información publicada 
en las redes sociales del 
mandatario.

“La relación con el 
gobierno de Estados Unidos 
es buena, respetuosa, de 
cooperación y en beneficio 
de nuestros pueblos”, afirmó.

Por parte de México, 

AGENCIAS 
Ciudad de México

La candidata de la alianza 
“Va por el Estado de 
México” pidió el apoyo 

de los panistas, “sin titubeos, 
que ha desafiado al populismo 
destructor y que ha defendido 
las libertades”.

En el núcleo del llamado 
“corredor azul”, Alejandra 
del Moral Vela rindió 
protesta este domingo como 
candidata única del Partido 
Acción Nacional (PAN) para 
competir el próximo 4 de 
junio por la gubernatura 
del Estado de México, en 
alianza con PRI y PRD bajo la 
coalición “Va por el Estado de 
México”.

En Huixquilucan, uno de 
los bastiones más fuertes del 
panismo mexiquense, junto 
con Naucalpan, Atizapán, 
Alejandra del Moral convocó 
a la fuerza del llamado 
corredor azul para obtener 
el triunfo el 4 de junio, y se 
comprometió -en caso de 
obtener el triunfo- a respetar 

AGENCIAS 
Colima

Colima lidera con 181.94 
homicidios por cada 
100 mil habitantes 

el “Ranking 2022 de las 50 
ciudades más violentas del 
mundo“, presentado este lunes 
por el Consejo Ciudadano 
para la Seguridad Pública y la 
Justicia Penal.

«Por sexto año 
consecutivo, una ciudad 
mexicana es la más violenta 
del mundo. En 2022, esa 
ciudad mexicana más violenta 
del mundo fue Colima”, 
indicó José Antonio Ortega, 
presidente del organismo, en 
conferencia virtual.

En 2022, nueve de las 10 
ciudades más violentas del 
mundo fueron mexicanas: 
Colima, Zamora, Ciudad 
Obregón, Zacatecas, Tijuana, 
Celaya, Uruapan, Juárez y 
Acapulco.

En este sentido, Ortega 
resaltó que “México es el 
país con el mayor número de 
ciudades violentas”, con 17 
de 50 ciudades con 300.000 
habitantes en el más reciente 
reporte.

En el top 10 de las ciudades 

acompañaron al presidente 
las secretarias de Seguridad 
y Protección Ciudadana, 
Rosa Icela Rodríguez 
Velázquez y de Economía, 
Raquel Buenrostro Sánchez; 
así como los secretarios 
de Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard Casaubon; 
de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández; 
de la Defensa Nacional, 
Luis Cresencio Sandoval 
González y de Marina, 
José Rafael Ojeda Durán. 
También estuvo el jefe de 
Unidad para América del 
Norte, Roberto Velasco 
Álvarez.

Acompañaron a la 
delegación de legisladores 
estadounidenses, el 
embajador de Estados 
Unidos en México, Kenneth 
Salazar; la asesora del 
senador Carper, Saadia 
Khan; la jefa de Misión 
Adjunta, Stephanie Syptak-
Ramnath y el agregado de 
Defensa, coronel Andrew 
Leonard.

más violentas se añade 
también a Nueva Orleans, 
en Estados Unidos, y no se 
incluyeron al menos cuatro 
ciudades de Venezuela 
“a falta de información 
mínimamente confiable”.

“Si bien Venezuela es el 
caso más extremo de opacidad 
en la información sobre 
incidencia criminal, hay 
retrocesos en países como 
Brasil e incluso en Estados 
Unidos”, apuntó Leonardo 
García, coordinador nacional 
de Misión Rescate México.

Ola violenta en México
México registró 30 mil 

968 homicidios en 2022, 7.1 
por ciento menos que en 
2021, cuando se registraron 
33 mil 308 delitos de este tipo 
y después de los dos años más 
violentos de su historia, bajo el 
mandato de Andrés Manuel 
López Obrador, con 34 mil 
690 víctimas de asesinato, en 
2019, y 34 mil 554, en 2020.

Incluidas en la 
clasificación de 2021, salieron 
de la lista el año pasado 
Culiacán y Guadalajara, la 
urbe brasileña de Caruaru y la 
estadounidense St. Louis.

En tanto, en 2022 
ingresaron las ciudades 

colombianas de Cartagena 
y Santa Marta, la 
estadounidense Cleveland y la 
mexicana San Luis Potosí.

De las 50 ciudades de 
la lista 2022, se ubican en 
México 17; en Brasil, 10; 
en Estados Unidos, 7; en 
Colombia, 6; en Sudáfrica, 
4; en Honduras, 2, y una de 
Puerto Rico, Haití, Ecuador y 
Jamaica, respectivamente.

El informe, criticado por 
las autoridades mexicanas en 
el pasado, analiza la violencia 
en las ciudades con más de 
300 mil habitantes y sin un 
“conflicto bélico abierto”, y 
lleva 15 ediciones consecutivas 
desde 2009.

El Consejo Ciudadano 
para la Seguridad Pública y 
la Justicia Penal defiende que 
este es un instrumento que 
podrá servir para la toma de 
acciones.

«México es el resultado 
de políticas fallidas aplicadas 
en lo que va del siglo y ha 
consistido en tolerar la 
violencia de los grupos 
criminales y la existencia 
misma de sus milicias privadas 
que desafían el monopolio del 
Estado sobre la violencia”, dijo 
García.

los principios del PAN.
La priista, exsecretaria 

de Desarrollo Social en el 
gobierno de Alfredo del 
Mazo, dijo a los panistas: 
“hoy estamos unidos, y en la 
historia no hay coincidencias. 
La vida nos unió para ganar, y 
necesito que vayamos juntos 
a la batalla porque unidos 
podemos más”.

“Ese panismo que hoy 
necesitamos es el mejor que 
haya tenido el Estado de 
México, que ha despertado 
conciencias, que ha movido 
almas y que ha construido 
ciudadanía. El Estado de 
México necesita de un 
panismo fuerte, sin titubeos, 
que ha desafiado al populismo 
destructor y que ha defendido 
las libertades. El Estado 
de México necesita a ese 
partido fundado por Gómez 
Morín, echado para adelante, 
que dejó profunda huella 
como Manuel J. Clouthier, 
ese panismo que recuperó 
Naucalpan, Atizapán, Izcalli, 
Metepec y que es invencible 
en Huixquilucan, con ese 

panismo me identifico 
plenamente”, sostuvo.

“El PAN es un partido 
que desde sus orígenes luchó 
por la democracia, que no 
divide, sino que une, que no 
debilita, sino que fortalece 
como decía Castillo Peraza. 
A lo largo de su historia como 
condición y también como 
gobierno, el PAN siempre ha 
fomentado el diálogo para 
construir el bien común. 
Hoy lucharemos unidos para 
fortalecer la democracia, 
fortalecer el federalismo y 
sobre todo empoderar a las y 
los ciudadanos”, añadió.

Alejandra del Moral, 
quien también ya tomó 
protesta como candidata del 
PRI y ahora sólo falta que 
lo haga por el PRD, estuvo 
acompañada este domingo 
por el presidente nacional 
del PAN, Marko Cortés, 
el dirigente estatal, Anuar 
Azar Figueroa, alcaldes 
y legisladores de Acción 
Nacional.

Al tomarle protesta como 
su candidata, Marko Cortés 

Mendoza expresó a la priista: 
“no estarás sola para ganar, 
tampoco estarás sola para 
gobernar”.

“Acción Nacional no ha 
fallado y no fallará con ningún 
compromiso con México, con 
la coalición Va por México 
y con la coalición Va por el 
Estado de México, en Acción 
Nacional, somos de palabra, 
somos de compromiso y 
hoy estamos aquí para decir 
vamos con todo, vamos a 
ganar y cuentas con nosotros 
Alejandra del Moral, con 
todo mi gobernadora del 
Estado de México”, lanzó el 
jefe nacional de los panistas. 
Cortés Mendoza agradeció al 
exaspirante a la candidatura 
del PAN, Enrique Vargas del 
Villar.

Reiteró que entre PAN, 
PRI y PRD se ha hecho “un 
compromiso de largo aliento” 
que se va a honrar desde ahora 
en la Cámara de Diputados 
y que no permitirá que se 
“coloque a cualquiera” en el 
Instituto Nacional Electoral, 
en contra de la democracia y 

libertad de los mexicanos.
Al evento asistieron 

panistas de municipios 
como Naucalpan, Atizapán, 
Metepec, Teoloyucan, 
Coacalco, Ecatepec.

Entre los invitados, 
estuvieron las senadoras 

Kenia López Rabadán y 
Xóchitl Gálvez Ruiz, la 
presidenta municipal de 
Huixquilucan, Romina 
Contreras Carrasco, alcaldes 
y legisladores.

“Este arroz ya se coció”, 
asegura “Alito”
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Papantla, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Voladores de Veracruz y Puebla 
fortalecen lazos de amistad

DIF Municipal gestiona prótesis de pierna

PC supervisa negocios 
con venta de comida 

TP aplica operativos en la 
región del Totonacapan 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Danzantes voladores 
de Puebla y Veracruz,  
(Papantla), se 

reunieron  en el Kantillán 
y durante dos días, para 
determinar las actividades 
que realizarán  para fortalecer 
sus lazos de amistad y 
cooperación en busca de 
acciones de beneficio para 
ambos grupos.

Los visitantes fueron 
recibidos por el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, el Tata, 
Gerardo Cruz Espinoza, 
el presidente del Consejo 
Voladores, Emilio Francisco 
Dorantes, así, como la 
titular del IVAIS, Lic. María 
Luisa Santes Santes, quienes 
sostuvieron un dialogo sobre 
los retos y oportunidades que 
esta manifestación espiritual 
y cultural, además de tesoro 
ancestral tiene al adentrarse 
a este siglo XXI.

Para el presidente 
municipal Eric Domínguez, 
la importancia del ritual de 
voladores es de tal magnitud 
que se puede afirmar que: 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal, Miriam 
García Guzmán acudió 

a CRISVER Xalapa, para 
acompañar  a la señora 
Martha Laura Ticante, ya que 
recibió su prótesis de pierna.

Este logro es muy 
importante, ya que gracias 
al trabajo previo por el 
equipo de la Unidad Básica 
de Rehabilitación y trabajo 
social de este Sistema DIF 
Municipal, se pudo gestionar 
la prótesis de pierna.

Cabe mencionar que 
atestiguando este hecho, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con 
el delegado de 
Transporte Público, 

Carlos Omar Canul 
Salazar, dijo que los taxistas 
deben continuar con 
las medidas preventivas 
contra el Covid-19, para 
evitar que se incrementen 
los casos positivos de esta 
temible enfermedad, se 
les recomienda contar 
con gel antibacterial en las 
unidades para dotar a los 
usuarios.

Detalló que  se sigue 
exhortando a los ruleteros 
a que apliquen las medidas 
preventivas y de esta 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Personal de Protección 
Civil Municipal, 
realizó un recorrido 

por los establecimientos 
que se dedican a la venta de 
comida, para verificar que las 
instalaciones de los tanques 
de gas se encuentren en 
buenas condiciones para la 
elaboración de alimentos.

El director de esta 
dependencia, José Othón 
Gutiérrez del Ángel, dijo que 
estas acciones son previas al 
inicio del festival Cumbre 
Tajín 2023, para garantizar la 

“En Europa y Asia conocen 
y quieren visitar México 
gracias a los voladores”.

Domínguez Vázquez, 
resaltó que la muestra de 
unidad que los practicantes 
de este ritual tienen y 
demuestran es de tal 
magnitud que queda 
comprobado que: “Entre 
Voladores no hay envidia ni 
divisionismo”

En tanto, el Tata Gerardo 
Cruz Espinoza, llamó a los 
hermanos danzantes del 
Totonacapan y Puebla a 
“Tenerse amor y respeto” 
a “Mantenerse fuertes 
y unidos” y conducirse 
siempre “Con bandera de 

paz e inteligencia” el pueblo 
Tutunakú un ejemplo de 
sumar y multiplicar y nunca 
de restar ni dividir.

De esta forma los 

voladores de Veracruz y 
Puebla fortalecen sus lazos de 
hermandad y vuelan libres y 
unidos por los cielos de la 
espiritualidad y cultura.

estuvo presente la directora 
estatal del DIF,  Rebeca 
Quintanar Barceló y  el 
subdirector de Servicios 
Médicos Asistenciales de 
DIF Estatal, el Dr. José Carlos 
Paniagua Landa 

En un breve mensaje la 
titular del DIF Municipal, 
maestra Miriam García 
dijo que el compromiso es  
seguir trabajando desde el 
corazón para las personas 
más vulnerables de Papantla.

Señalando que  con 
la prótesis de pierna  que 
recibió la  señora Martha, 
le cambiará la vida, 
devolviéndole su movilidad 
e independencia.

seguridad de los comensales. 
Informó que el objetivo 

de estas revisiones es 
verificar el estado que 
guardan los tanques y 
líneas de conducción de gas 
que son utilizados por los 
comerciantes que se ubican 
alrededor del parque central 
Israel C. Téllez.

Destacó que se vienen  
días de gran afluencia 
turística por la Cumbre Tajín 
2023 y es necesario que los 
giros de comida estén seguros 
para todos, pues se debe de 
contar con  equipos en buen 
estado.

Asimismo, señaló que 

se estará realizando una 
supervisión en la zona 
de taquerías del mercado 
Miguel Hidalgo, donde los 
comerciantes deben respetar 
las medidas de seguridad 
como son la distancia en 
la que deben mantener los 
tanques de gas, lejos de los 
hornos y comales.

De igual forma se visitará 
la zona de alimentos del 
mercado Benito Juárez, para 
supervisar que se sigan las 
medidas de prevención en 
casos de incendio, por lo que 
de ser necesario, los locatarios 
deberán cambiar sus tanques 
y líneas de conducción. manera evitar algún tipo de 

contagios.
Destacó que los elementos 

a su cargo en los operativos que 
realizan, siguen supervisando 
que en las unidades de 
Transporte Público vayan 
cuatro pasajeros, no más, esto 

siguiendo los protocolos por la 
pandemia por Covid-19.

Informando que los 
taxistas que no acaten las 
disposiciones de TP, se harán 
acreedores a sanciones por 
no respetar los reglamentos 
establecidos.
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AGENCIAS   
Ciudad de México 

AGENCIAS                            
Pachuca, Hidalgo  

Confirman pelea de 
Canelo Álvarez en 
Jalisco en mayo 

del 2023. Los actos de 
celebración de los 200 años 
de Jalisco como estado libre 
y soberano contarán con el 
boxeador jalisciense.

Así lo anunció el 
gobernador de Jalisco 
Enrique Alfaro en un video 
en sus redes sociales donde 
afirmó que el boxeador 
mexicano más grande de 
todos los tiempos se unirá a la 
celebración que conmemora 
la lucha por el Federalismo 
que dio Jalisco en el año 1823.

“Este 2023 Jalisco cumple 
200 años libre y soberano, 

Cruz Azul ganó su primer partido del Clausura 2023 ya 
sin Raúl Gutiérrez en la dirección técnica y lo hizo de 
una forma contundente al marcarle tres goles al Puebla, 

dejando en claro que el problema no era la contundencia como 
se indicó en diversas ocasiones el Potro, situación que parece 
revelar que el problema no era el equipo, si no el propio Raúl 
Gutiérrez.

Ya bajo el mando de Joaquín Moreno, quien suma su 
tercer interinato en el banquillo de La Máquina y su segunda 
victoria al frente del equipo de Primera División. Los celestes 
mostraron su potencial y después de siete meses volvieron a 
marcar más de dos goles en un encuentro, algo que no hacían 
desde la Jornada 1 del pasado Apertura 2022.

Los anotadores de los tantos con los que Cruz Azul sumó 
tres puntos fueron obra de Carlos Rodríguez, Julio César 
Domínguez y Gonzalo Carneiro.

La última ocasión en la que La Máquina ganó por diferencia 

de tres goles fue el sábado 2 de julio del 2022 ante Tigres en la 
cancha del Volcán.

Rafael Baca, quien regresó al once titular de Cruz Azul en 
el duelo ante La Franja, abrió el marcador en aquella ocasión 
al minuto 15’ con un derechazo. Al minuto 62’, Ángel Romero 
amplió la ventaja al cerrar la pinza a pase cruzado de Uriel 
Antuna.

Santiago Giménez, quien ahora juega para el Feyenoord 
de Países Bajos, cerró la cuenta al minuto 90’ y así romper 
el empate parcial 2-2 y llevarse los tres puntos cobrando de 
excelente manera desde los once pasos.

Al parecer, los cambios realizados por Joaquín Moreno 
tanto en la estrategia como apostar por la experiencia dejando 
fuera a Alexis Gutiérrez y Rafael Huescas surtieron efecto, 
misma dosis que aplicará el próximo miércoles para enfrentar 
a Atlas en partido correspondiente a la Jornada 7, el cual fue 
reprogramado.

Carlos Alcaraz lidera la lista de participantes en Acapulco

Confirman 
pelea de 

Canelo Álvarez 
en su tierra 

La próxima semana inicia el 
Abierto Mexicano de Tenis

dos siglos de una historia de 
lucha escrita por mujeres 
y hombres que le dieron 
rumbo a nuestra nación. Hoy 
queremos honrar nuestro 
pasado a través de quienes 
ponen en alto el nombre de 
Jalisco en el presente”, afirmó 
el mandatario jalisciense.

Por su parte, el Canelo 
Álvarez dijo que está 
preparado para celebrar con 
los jaliscienses la grandeza 
de nuestra tierra. “Estoy 
listo para regresar a mi casa 
y defender mis títulos en el 
lugar donde nací y donde 
inició mi historia, con la 
gente que siempre me ha 
apoyado”.

El día, la sede y el rival de 
la pelea se darán a conocer 
próximamente.

Cruz Azul consiguió 
su primera victoria 

del torneo 

MILCA NIVARDA GUZMÁN                                         
Ciudad de México 

La próxima semana se 
realizará el Abierto 
Mexicano de Tenis 

(AMT), evento que es de las 
principales contiendas a nivel 
mundial, la cual albergará 
a los tenistas mejores 
ranqueados en los últimos 
años. 

La justa deportiva se 
realizará en Acapulco, 
Guerrero en la Arena GNP 
Seguros; a partir del lunes 27 de 
febrero al sábado 4 de marzo, 
donde veremos en acción al 
español Carlos Alcaraz (#2) 
del ranking mundial, quien 
será la primera vez que pise 
territorio mexicano.

Carlos Alcaraz cerró una 
semana ideal en Buenos Aires 
con la conquista del título 
del Argentina Open, tras 
vencer este domingo por 6-3 
y 7-5 al británico Cameron 
Norrie (#12) en la final, por 
lo que tendrá una semana 
de preparación para llegar al 
AMT y marcar hegemonía.  

Cabe señalar que durante 
el fin de semana en el Abierto 
de Argentina, Alcaraz marcó 
el regreso a las pistas, tras 
una lesión que sufrió en los 

primeros días del año y el 
cual postergó  el inicio de su 
temporada 2023.

Durante esta contienda 
veremos a Stefanos Tsitsipas 
(3), Casper Ruud(4), Taylor 
Fritz (8), así como Holger Rune 
(9) quienes se encuentran en el 
top ten del ranking mundial.

En la edición 2022, se 
contó con la presencia del 
también español Rafael Nadal 
como la gran figura, donde se 
consagró campeón del torneo 
por cuarta vez al superar a 
Cameron Norrie en la final 
y quien lamentablemente 
no estará presente en esta 
edición tras la lesión sufrida 
en el Australian Open. 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

La novena de Fili Sport 
logró vencer en la gran 
final del Festivalazo a 

sus similares de Café Manolo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Santa Emilia Casa 
Blanca logró instalarse 
en la siguiente fase 

dentro del torneo de copa 
en la categoría segunda B1 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica, logrando vencer 
al plantel del Atlético 
Escamilla en el campo Delio 
Sánchez con marcador final 
de 3-1.

Ambos planteles 
lograron salir a la cancha con 
cuadro completo, logrando 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Los Petroleros de Poza 
Rica tendrán una difícil 
prueba ante los Tuzos 

del Pachuca en su encuentro 
pactado en la tercera etapa de 
la Copa Conecta 2023, torneo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El plantel de Explorer 
sumo una victoria ante 
la Academia Dadi dentro 

de la categoría infantil en la 
liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica, llevándose el 
triunfo por acuerdo 20-0 al 
no completar su mínimo 

con apretada pizarra de 2-1 
en duelo sostenido dentro 
del diamante Producción 
del interior del campo de 
Pemex, mismo que tuvo una 
excelente entrada el pasado 
fin de semana.

Desde la primera entrada, 
ambos equipos tuvieron un 
buen despliegue gracias a 
la calidad de los jugadores 
que integran sus respectivos 
cuadros, buscando también 
hacer daño desde la caja 

de bateo, pero los pitchers 
estuvieron atentos en todo 
momento.

Seria hasta la séptima 
entrada cuando se movería el 
marcador, tras mantenerse 
sin carreras producidas 

ambos equipos, terminarían 
en esta séptima con un 
empate 1-1 en la pizarra, 
mientras que en la octava 
entrada el cuadro de Fili 
Sport tomaría la delantera 
2-1 en el partido.

Con estos números, Fili 
Sport terminó por levantar 
el campeonato en este torneo 
del Festivalazo con apretada 
pizarra y redondeando 
un excelente certamen el 
cuadro escarlata.

contar con varias opciones 
de gol desde los primeros 
minutos, siendo el conjunto 
apoyado por el promotor 
deportivo Reynaldo Herrera 
Cruz el 1-0 al anotar con su 
jugadora Mayra Juárez.

El empate del Atlético 
Escamilla llegaría 
rápidamente en el 
marcador, tras una mala 
salida de la portera de Casa 
Blanca quien buscó tapar 
una descolgada a velocidad, 
siendo esta “bombeada” por 
la delantera Concepción 
Ramírez, siendo anotado el 
gol por una defensa de Casa 

Blanca para el 1-1 en los 
números.

Minutos más tarde, el 
conjunto de Casa Blanca 
Santa Emilia una vez más, 
tomó las riendas del medio 
campo para poder generar 
peligro ante la meta rival, 
siendo en los últimos 
minutos del primer tiempo 
cuando aparecería la figura 
de Catherine Crisóstomo 
quien terminó por notar 
dos goles para su equipo, 
colocando las cosas 3-1 a 
su favor y por ende tras 
mantenerse este marcador 
la victoria en este partido.

que enfrenta a planteles de 
la Liga TDP MX con la Liga 
Premier MX y que se estará 
dando la tarde este martes en 
punto de las 15:00 horas.

Las acciones tendrán como 
sede el estadio Heriberto Jara 
Corona de Poza Rica, donde 
se apuntó que la entrada para 

el mismo será totalmente 
gratis para toda la afición 
que guste observar este gran 
partido, esperando llenar 
la grada principal de este 
inmueble deportivo como es 
ya costumbre en los partidos 
del cuadro pozarricense.

Petroleros de Poza 

Rica cumplió con las 
recomendaciones que 
recibió por parte del comité 
organizador de la Copa 
Conecta para poder efectuar 
este encuentro, por lo cual se 
afirmó que este encuentro se 
llevara a cabo en el majestuoso 
“Coloso de la Parcela 14”.

Se espera una excelente 
entrada para este compromiso, 
en el cual, los Petroleros 
buscaran instalarse en las 
semifinales del torneo, 

buscando dar la campanada 
en el mismo y dejando fuera 
a uno de los favoritos para 
levantar el trofeo de campeón 
como lo es el Club Pachuca.

la Academia Dadi de ocho 
jugadores.

Ambos equipos llevarían 
a cabo este partido de manera 
amistosa, siendo la Academia 
Dadi quienes se llevarían el 
triunfo 28-8 demostrando 
buenas cosas y grandes jugadas 
sobre la duela del gimnasio 
municipal “Miguel Hidalgo”.

El primer cuarto seria 

dominado por Dadi para 
llevarse la ventaja 6-0, 
aumentando la misma en el 
segundo periodo 14-2 en los 
números, mientras que en 
el tercer lapso, la Academia 
Dadi prácticamente definiría 
el partido poniéndose 24-2, 
mientras que cerrarían el 
marcador 28-8 en este duelo 
que se jugaría amistoso.
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Yuridia no se queda callada y hace 
fuerte revelación sobre «La Academia»

 

Tras 8 años en TV Azteca 

Chef Betty “renuncia” 
a 'MasterChef México'

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Todo indica que el 
tema de Yuridia y 
« V e n t a n e a n d o » 

seguirá dando de qué hablar 
por un largo tiempo, pues 
la exacadémica volvió 
a arremeter contra Pati 
Chapoy y los conductores 
del programa de Tv Azteca, 
luego de que la periodista 
mexicana la llamara «gorda» 
y esta misma fuera vetada 
por la cantante.

Fue a través de sus redes 
sociales donde la intérprete 
de «Qué Agonía» retomó el 
tema que generó polémica 
hace unos días. A pesar de 
que los usuarios pidieron a 
Yuridia no engancharse en 
chismes, ella misma dijo 
que era necesario hablar de 
eso, pues durante su toda su 
carrera ha estado callada de 
tantos abusos que sufrió.

«No es que les dé 
importancia. Aparte, sí es 
un tema del cual se tiene que 
hablar, ya a estas alturas sí 
les tocaba. Quiero que sepan 
que llevo 17 años cantando y 
jamás me pasó por la mente 
darles réplica, jamás quise 
hablar del tema y no estaba 
en mis planes hacerlo», 
dijo en una serie de videos 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Ma s t e r C h e f 
México es uno 
de los programas 

más emblemáticos de la 
televisión mexicana, pues el 
reality show culinario se ha 
enfocado, desde su llegada 
al país en 2015, al público 
familiar, particularmente 
porque el propio formato 
perteneciente a la cadena 
internacional 'Endemol', no 
deja espacio a las polémicas 

A través de su cuenta de Twitter, la Chef confirmó su salida del programa

fuera de las cocinas.
En los últimos años, la 

producción ha sufrido una 
serie de cambios en su elenco. 
Jueces y conductores han 
cambiado en las últimas 
ediciones. Los primeros en 
salir fueron Anette Michel, 
así como los chefs Benito 
Molina y Herrera, personajes 
emblemáticos del proyecto. 
A ellos le siguió un breve 
paso de Rebecca Alba y el 
chef Franco Noriega, al igual 
que la reciente llegada del 
español Pablo Albuerne; sin 

embargo, quien se une a la 
lista de salidas como la mayor 
pérdida para la historia del 
concepto en México, es la 
Chef Betty, emblemática juez 
y la única que ha sido parte de 
las 11 temporadas.

A través de su cuenta de 
Twitter, la Chef compartió 
un comunicado en el que 
confirmó los rumores que 
desde horas antes circulaban 
a través de redes sociales y 
medios de comunicación 
digitales especializados en 
periodismos.

Se aseguró que la 
experta en gastronomía 
ya no formaba parte del 
emblemático programa de 
concursos dominical, aunque 
no se especificó la condición 
de salida de Betty, no obstante, 
en su mensaje aclaró que fue 
ella quien comunicó a TV 
Azteca, vía escrita, su decisión 
de no formar parte de la 
emisión.

Según sus palabras, fue 
el 9 de febrero cuando la 
televisora conoció su postura 
respecto a la invitación de 

formar parte de una nueva 
temporada. Agradeció a la 
empresa por los años de 
colaboración y externó su 
respeto a MasterChef.

Internautas reaccionan a 
la salida de la Chef Betty de 
'MasterChef México'

Tras el anuncio, una ola 
de comentarios positivos y de 
apoyo inundaron la cuenta 
de la también empresaria, 
incluidos compañeros de 
trabajo, tanto de la industria 
restaurantera como del 
mundo del espectáculo. 

Gran parte de las 
reacciones son de tristeza 
por parte de fanáticos 
del concepto, además, 
destacan cualidades que la 
caracterizaron a lo largo 
de las temporadas y su 
evolución estética.

“El 9 de febrero murió 
MasterChef”, “¡La vamos 
a extrañar mucho!”, “No 
será lo mismo sin usted”, 
“Nos vamos contigo”, son 
algunos de los comentarios 
que se leen en repuesta a lo 
sucedido.

que compartió en su cuenta 
oficial de Instagram.

La cosa no quedó ahí, 
pues también se tomó el 
tiempo de hablar sobre las 
disculpas de Pati Chapoy a 
nivel nacional y comentarios 
al respecto de otros 
conductores, asegurando 
que ella fue la que reaccionó 
mal por las inseguridades 
que, supuestamente, ha 
arrastrado a lo largo de su 
vida y trayectoria.

«El error fue que quiso 
hablar por mí, cuando 
ella sabe perfecto que el 
motivo que ella dio, no 
era el verdadero», agregó. 
Asimismo, aseguró que el 
programa y la televisora 
en la que inició su carrera 
intentaron manipular la 
información para no salir 
tan raspados.

«Son una empresa 
violenta y se aprovechan de la 
gente. Yo puedo contar lo que 
viví, que no he contado ni la 
mitad, me faltan un chorro 
de historias por contar», 
expresó.

¿Qué fue lo que dijo sobre 
«La Academia»?

Otro tema del cual habló 
la cantante y mucha gente 
esperaba que lo hiciera fue 
acerca del reality show de 
«La Academia», en donde 

tuvo muchos problemas y no 
salían a la vista del público 
durante el concurso.

Uno de ellos y de los más 
graves, según la sonorense, 
fue descubrir que la 
producción del concurso 
tenía cámaras dentro de las 
regaderas de las mujeres.

«Les contaré la historia 
de cómo nos hicieron firmar 
el contrato de Azteca. O 
les contaré la historia de 
cuando Jolette, Mario y 
yo descubrimos que había 
cámaras escondidas en 
las regaderas del baño de 
mujeres en ‘La Academia'», 
dijo.

Incluso advirtió que de 
sufrir alguna represalia en 
su contra por dar a conocer la 
información, todo el mundo, 
por lo menos quienes la 
siguen en redes sociales, 
sabrían quien actuó en su 
contra:

«Hay muchas historias… 
Si algo me pasa, ya saben 
quién fue», advirtió  
Yuridia.

La artista no dio ningún 
detalle al respecto y tampoco 
reveló, de ser cierto, cómo es 
que tanto sus excompañeros 
como ella lo descubrieron; 
sin embargo, aseguró que 
algún día se animará a 
hablarlo.
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De vuelta en Instagram 
Megan Fox tras terminar su 
relación con Machine Gun

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Tras desactivar sus redes 
sociales, Megan Fox 
regresó a Instagram 

para hacer frente a las 
especulaciones que indican 
que su relación sentimental 
con el cantante Machine 
Gun Kelly ha llegado a su fin 
debido a una infidelidad, por 
parte de él.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Angélica Rivera 
y José Alberto 
Castro, conocido 

como El Güero Castro, 
han sido vistos juntos 
con naturalidad pese a 
que su matrimonio se 
disolvió hace muchos 
años y ahora vuelven a 
robar cámara al subir en 
redes una foto familiar.

El Güero Castro 
y Angélica Rivera 
estuvieron casados 
de 1994 y hasta el año 
2008, de ese matrimonio 
nacieron sus tres hijas 
Sofía, Fernanda y Regina 
con quienes mantienen 
una relación unida y 
comunicativa. ¿Será que 
Angélica y El Güero 
regresaron?

Es bien sabido que 
Sofía, Fernanda y Regina 
tienen una relación 
muy unida como 
hermanas. Ahora se 
les pudo ver junto a sus 
padres pasando el fin de 
semana en Las Vegas y 
la encarga de compartir 
dicho momento fue 
Sofía, aunque Angélica 
y El Güero Castro 
siempre han dejado claro 
que su relación sigue 
siendo afectuosa y está 
vinculada por el amor a 
sus hijas.

“Nosotros cinco 
juntitos para siempre. 
Gracias por este gran 

Angélica Rivera y 'El Güero 
Castro' viajan juntos a  

'Las Vegas' con sus hijas

viaje. Por más viajes y 
espresso Martini", destacó 
Sofía Castro en una de sus 
publicaciones sobre el viaje 
familiar que hizo con sus 

hermanas y padres.
La joven compartió en 

su perfil que estuvieron 
presentes en el concierto 
de Adele, visitaron casinos, 

restaurantes y otros sitios 
clásicos de Las Vegas, 
aunque la mayoría de las 
fotografías son junto a sus 
hermanas.

traviesa por una serie crisis 
que los habría llevado a tomar 
terapia de pareja.

El pasado 14 de febrero, 
ambos fueron vistos saliendo 
de un edificio en Agoura Hills, 
California, donde se presume 
que se encuentran varios 
especialistas en consejería 
matrimonial, lo que ha dejado 
entrever que se encuentran 
luchando por rescatar su 
peculiar amor.

De acuerdo con 
información publicada por el 
Daily Mail, cada uno llegó al 
edificio por su cuenta y después 

de tres horas, tanto Fox como 
Colson Baker, nombre real del 
artista, abandonaron el sitio 
por separado.

Además, una persona 
allegada a Megan reveló 
que ella ha dejado de 
utilizar su polémico anillo 
de compromiso, pero por 
el momento los planes de 
boda siguen en pie: «No han 
cancelado oficialmente el 
compromiso, pero Megan se 
quitó el anillo. Han tenido 
discusiones, pero esta vez todo 
parece muy serio», dijo la 
fuente a «People».

En los últimos días, la 
actriz y el rockero se han visto 
en medio de la polémica luego 
de que se asegurara que éste 
habría tenido una aventura  
con una de sus guitarristas, 
motivo por el que su 
compromiso con Fox se 
habría terminado. Los 
rumores crecieron aún más 
cuando la protagonista de 
«Transformers» publicó 
un video en el que aparecía 

quemando algunas cartas, 
borró todo rastro de su novio 
y más tarde desactivó sus 
cuentas.

Sin embargo, Megan ha 
decidido volver al mundo 
digital únicamente para 
aclarar la situación que 
vive con Kelly; sobre todo 
desmentir la supuesta traición 
de la que habría sido víctima.

A través de un breve, pero 
contundente mensaje que 

publicó en su perfil oficial, Fox 
reveló que no existe ningún 
tercero involucrado en su 
relación, ni de la raza humana 
ni de cualquier otra especie: 
«No ha habido interferencia 
de terceros en esta relación de 
ningún tipo. Eso incluye, pero 
no se limita a humanos reales, 
DMs, AI bots o demonios 
súcubos», escribió.

La actriz de 36 años 
continuó pidiendo al 
público que olvide el tema 
y reveló que los supuestos 
sobre su vida personal 
habrían sido inventados por 
una inteligencia artifical: 
«Aunque odio robarles la 
publicación de noticias sin 
fundamento que habrían 
sido escritas con mucha más 
precisión por ChatGPT, 
tienen que dejar morir esta 
historia y dejar en paz a toda 
esta gente inocente ahora», 
agregó.

¿Megan Fox y Machine 
Gun Kelly, en terapia de 
pareja?

Mucho es lo que se ha 
dicho sobre el noviazgo 
de Megan Fox y el músico 
estadounidense, Machine 
Gun Kelly; pero amigos y 
fuentes cercanas a la pareja 
han desmentido que se 
encuentren separados, eso sí, 
aseguraron que la relación a 

"Todas para una y una 
para todas", escribió en 
otra de sus publicaciones 
donde sale junto a Regina 
y Fernanda, a quienes las 

llama sus mosqueteras 
por la conexión de 
amistad y hermandad 
que constantemente 
presume.



 
 

Cae dentro de su casa 
y muere en el Hospital

Motociclista se amputa 
tres dedos en choque 

Balean a 
tres en Plan 

de Ayala

Víctima de un trauma craneal 

¡Viven de milagro! 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

Una joven motociclista 
terminó con lesiones 
en diferentes partes 

del cuerpo se amputó tres 
dedos de la mano izquierda 
tras chocar contra una 
patrulla de la Policía 
Municipal.

Esto sucedió sobre la 
Avenida Independencia de 
la colonia Manuel Ávila 
Camacho a la altura del 
Chuper Negro.

Paramédicos de la 
Cruz Roja, acudieron 
para auxiliarlo y lo 
trasladaron a un hospital 
para ser intervenido 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Un hombre de la 
tercera edad, murió 
en el Hospital IMMS-

Bienestar, Emilio Alcázar, 
luego de que presuntamente 
sufriera un fuerte golpe en la 
cabeza.

El ahora extinto, en vida 
respondía al nombre de 
Rodrigo García Santander, 
quién tenía 83 años, y a 
decir de las autoridades 
presentaron un fuerte golpe 
en la cabeza con fractura de 
cráneo.

Los informes dan a 
conocer que el infortunado 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Tres personas entre 
ellas una mujer la 
noche de este lunes 

fueron atacados a balazos 
por sujetos desconocidos 
en la colonia Plan de 
Ayala perteneciente al 
municipio de Tihuatlán.

A u t o r i d a d e s 
acudieron para tomar 
conocimiento de lo 
sucedido aseguraron más 
de veinte casquillos que 
quedaron percutidos de 
grueso calibre.

Los ahora lesionados 
fueron ingresados a 
diferentes hospitales 
y sus estados de salud 
son reportados como 
delicados de salud.

En el lugar trascendió 
que uno de los lesionados 
recibió un impacto en el 
brazo izquierdo mientras 
que el segundo lesionado 
un en el pecho y la mujer 
en diferentes partes del 
cuerpo.

Cabe mencionar 
que las autoridades 
Estatales llegaron hasta 
el lugar exacto donde se 

encontraban los casquillos 
sin embargo, no acordonaron 
el lugar y mucho menos 
aseguraron los casquillos 
posteriormente se retiraron 

del lugar .
Cuadras más adelante  

ubicaron abandonada 
la camioneta Chevrolet 
Tracker con matrícula YSM-

996-A en la cual viajaban las 
personas lesionadas pero las 
autoridades de nueva cuenta 
solo tomaron gráficas y se 
retiraron si asegúrala por lo 

cual un sujeto aprovechó y se 
la llevó a toda velocidad sin 
que las autoridades lograran 
detenerlo.

Los lesionados responden 
al nombre de Fernando “N” 
de 28 años, Santos “N” y 
Scarlett “N”, de 26 años.

A u t o r i d a d e s 
Ministeriales y personas 
de la Fiscalía General del 
Estado acudieron a tomar 
conocimiento sobre los 
hechos, por lo cual ya 
se abrió una carpeta de 
investigación.

sujeto aparentemente  
sufrió una caída al interior 
de su domicilio por lo  
que sus familiares lo 
ingresaron en un coche 
particular al nosocomio 
mencionado.

Fueron peritos 
criminalistas y policías 
ministeriales los que 
realizaron las diligencias 
correspondientes y 
trasladaron el cuerpo a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley 
además de que se integra 
una carpeta de investigación 
para conocer las verdaderas 
causas del fallecimiento de 
esta persona.

quirúrgicamente.
En el lugar se supo que el 

joven responde al nombre 
de Daniel Hernández de 35 

años de edad.
De esto tomó 

conocimiento Tránsito del 
Estado quienes realizaron 

el peritaje correspondiente 
para determinar si los 
elementos son responsables 
o el joven motociclista.
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Editorial

Policías apresan al 
alcalde de Río Blanco 

Ejecutan a balazos a 
taxista en San Rafael

Lesionan de 
un balazo a 

un hombre en 
Tlalnelhuayocan 

Lo detuvieron con armas, cartuchos y equipo táctico

Un muerto y un herido en 
choque de moto en Orizaba

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz 

La Secretaria de 
Seguridad Pública 
(SSP), a través de la 

Policía Estatal, detuvo a dos 
personas por posesión ilegal 
de armas de fuego, delitos 

ARTURO ESPINOZA 
San Rafael, Veracruz  

Un taxi fue ejecutado 
a balazos cuando 
se encontraba en la 

localidad El Pital, municipio 
de San Rafael; nada se supo 
del asesino.

El hecho se registró la 
noche de ayer domingo, 
cuando vecinos de la citada 

ARTURO ESPINOZA 
San Andrés Tlalnelhuayocan  

Un hombre fue 
herido de un balazo 
en una pierna en 

la colonia Guadalupe 
Victoria, municipio de San 
Andrés Tlalnelhuayocan; 
el responsable se encuentra 
identificado.

ARTURO ESPINOZA 
Orizaba, Veracruz    

Un joven murió y su 
pareja quedó grave tras 
chocar su motocicleta 

contra una camioneta en la 
colonia centro del municipio 
de Orizaba.

El accidente se registró la 
noche del domingo, cuando 
Cristian Girón, de 27 años 
de edad, conducía una 
motocicleta sobre la avenida 
Oriente 6, acompañado por 
su pareja Lizeth Marbella 
Hernández, de 29 años de 
edad.

Presuntamente la unidad 
era conducida a exceso de 
velocidad por lo que al llegar 
al crucero con la avenida 
Sur 11, chocaron contra una 
camioneta Ford, tipo Ranger.

Debido a lo anterior, 
la pareja salió proyectada 
hacia el pavimento, por lo el 
conductor de la camioneta 
intentó huir, siendo detenido 

metros más adelante por un 
grupo de motociclistas que se 
percataron del accidente.

Al lugar llegaron 
elementos de la Policía 
Municipal y paramédico de 
la Cruz Roja, quienes tras su 
arribo confirmaron el deceso 
del joven, mientras que la 
mujer quedó lesionada.

Otra versión que el 
automovilista conducía 
en estado de ebriedad y 
supuestamente se habría 
pasado la luz roja del 
semáforo. 

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del deceso del 
joven.

Minutos después 
la autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense; el conductor quedó a 
disposición de la mencionada 
autoridad.

contra la salud y aseguraron 
un vehículo, en hechos 
registrados en dos colonias 
de Córdoba.

Derivado de los recorridos 
por la calle 22 de la colonia 
Nuevo San José, fue detenido 
Ricardo "N" a bordo de una 
camioneta Mazda gris con 

placas YTK490A; llevaba en 
el interior un arma larga, 
un arma corta, cargadores, 
cartuchos, cuatro chalecos 
tácticos y un equipo de 
radiocomunicación. 

Asimismo, en la calle 37 
de la colonia Ampliación 
Miraflores, fue detenido 

Luis Rogelio "N" con un  
arma de fuego, cargador, 
cartuchos útiles y nueve 
dosis de cristal.

Los sujetos y lo asegurado 
quedaron a disposición 
de las autoridades 
correspondientes para los 
trámites de Ley.

congregación escucharon 
detonaciones de arma de 
fuego cerca de un camino 
que atraviesa la mencionada 
localidad.

Al acercarse, los 
pobladores se percataron 
que había un taxi y dentro 
un hombre herido, pidiendo 
auxilio al número de 
emergencias 911.

El apoyo fue canalizado 

a Policía Municipal y 
paramédicos de la Cruz Roja.

Los socorristas al llegar 
confirmaron el deceso de 
Francisco González alias 
Paco Loco.

Se dijo que el taxista 
se dirigía a recoger pasaje, 
cuando habría sido 
interceptado a la altura de una 
farmacia donde le dispararon 
varias veces.

El vehículo de alquiler 
que manejaba el ahora occiso 
era un automóvil Nissan, tipo 
March, color verde, número 
económico 123, con sitio en 
San Rafael.

Minutos después personal 
del ministerio público tomó 
conocimiento del asesinato, 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cuerpo al 
Servicio Médico Forense; 
nada se supo del asesino.

El hecho se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que una persona había sido 
herida a balazos en la citada 
colonia.

El apoyo fue canalizado 
la Policía Estatal, Municipal, 
Vial y paramédicos del grupo 
Pantera de Seguridad Pública.

Tras la llegada de los 

socorristas, éstos atendieron a 
un hombre, quien presentaba 
un disparo de arma de fuego 
en una de las piernas.

Minutos después el 
agraviado fue trasladado 
a un hospital, mientras 
que los uniformados 
implementaron un operativo 
en búsqueda del responsable 
quien se encuentra 
identificado, sin lograr 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Una mujer que conducía 
a toda velocidad 
su camioneta 

Volkswagen de modelo 
reciente terminó 
estrellándose contra un poste 
de la comisión Federal de 
Electricidad, esto luego de 
perder el control del volante.

Esto sucedió sobre la 
Avenida Papantla a la altura 
del fraccionamiento Mangos 
Uno lugar hasta donde 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un motociclista que 
intentó rebasar 
terminó ocasionando 

un accidente al impactarse 
contra el costado de un auto 
Chevrolet Spark.

Este accidente sucedió 
sobre la calle Juárez esquina 
con Chapultepec de la colonia 
Las Vegas.

Paramédicos del 
Ayuntamiento acudieron 
para auxiliar al joven 
motociclista el cual sufrió 
lesiones en diferentes partes 
del cuerpo.

Tránsito del Estado y 
Policía Estatal tomaron 
conocimiento de los hechos, y 
dieron vialidad para evitar se 

Martes 21.02.2023

Se estampó contra 
un poste de CFE

Quería rebasar y 
terminó chocando 

Marino provoca 
accidente en Acayucan

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz 

Un marino 
presuntamente se 
pasó la luz roja de un 

semáforo cuando conducía 
una patrulla de la Secretaría 
de Marina en una calle del 
municipio de Acayucan.

El percance se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
un motociclista conducía 
sobre la calle Miguel Hidalgo, 
pasando supuestamente con 
la luz verde en el semáforo.

En esos momentos al 
llegar a un crucero con 
la calle Miguel alemán, 
presuntamente la patrulla 
de la Secretaría de Marina 
con el número económico 
100329 se pasó la luz roja del 
semáforo.

Debido a lo anterior, 

acudieron autoridades a 
tomar conocimiento.

En torno a los hechos, se 
sabe que la mujer conducía a 
toda velocidad por que se le 
hacía tarde para entregar a su 
hija en la escuela.

La asegurada de la 
mencionada camioneta 
acudió para hacerse cargo 
de los daños ocasionados a la 
CFE.

Tránsito del Estado acudió 
y con una grúa ordenó el 
aseguramiento de la unidad la 
cual fue llevada aún corralón.

registrara otro accidente.
Las unidades y ambos 

conductores fueron llevados 

a la delegación de Tránsito 
para que lleguen a un acuerdo 
para reparar los daños.

el motociclista se impactó 
contra la parte frontal 
izquierda de la camioneta 
oficial.

La fuente indicó que 
los elementos de la Marina 
bajaron de la unidad y sin 

ningún protocolo levantaron 
al joven motociclista.

Del accidente tomaría 
conocimiento personal de 
Tránsito del Estado quien 
definiría la situación legal de 
los involucrados.
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Sufre desmayo 
en la vía pública 

Ebrio provoca accidente

Incendio de casa moviliza 
a bomberos en Xalapa

ARTURO ESPINOZA             
Xalapa, Veracruz 

El incendio de una casa 
movilizó a personal de 
diversas corporaciones 

de rescate y socorro en la 
colonia Higueras, municipio 
de Xalapa; no se reportaron 
lesionados, ni intoxicados.

El siniestro se registró 
al mediodía de este lunes, 
cuando vecinos de la calle La 
Pitaya, de la citada colonia se 
percataron que salía humo de 
una vivienda.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un joven repartidor 
de tortillas atropelló 
a un ebrio peatón 

que se atravesó de forma 
imprudente, derrapó y se 
provocó raspones en el 
cuerpo por fortuna nada 
de gravedad, el responsable 
tampoco resultó lastimado.

Este accidente se registró 
en el kilómetro 8, de la 
carretera Tuxpan-Tampico, 
justo a la altura de la colonia 
Libertad, de esta localidad, 
informaron fuentes de 
Tránsito y Vialidad.

En el lugar , un joven 
de nombre Luis Ángel N., 
de 28 años, que manejaba 
una motocicleta marca 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz  

Un anciano que sufrió 
una descompensación 
tuvo que ser auxiliado 

por paramédicos de una 
iglesia y canalizado al 
Hospital Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Este suceso se registró 
en la calle 18 de marzo, casi 
esquina con la avenida Las 
Américas, de la colonia El 
Esfuerzo, de esta localidad, 
informaron fuentes de la 
Fuerza Civil.

La víctima se trata de una 
persona del sexo masculino, 
de aproximadamente 80 
años, el cual al caminar por la 
calle 18 de marzo, sufrió una 
descompensación y quedó 
semiinconsciente por lo que 
tuvo que ser canalizado al 
nosocomio mencionado.

Ante la falta de 
ambulancias fueron 
paramédicos de una iglesia los 
que le brindaron El auxilio y 
lo canalizaron al hospital para 
que le brindaran la atención 
médica que requería.

Italika tipo 150z, color 
verde con negro, con placas 
de circulación 49YRH5 del 
estado de Veracruz, derrapó 
de forma aparatosa luego 
de que un ebrio sujeto se le 
atravesara.

Es de mencionar que 
el presunto responsable se 
encontraba en estado de 
ebriedad y debido a esto no 
pudo aportar sus generales, 
aunque hay que resaltar que 
no resultó lesionado.

Fuentes de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y destacaron 
que la motocicleta le fue 
entregada al motorepartidor 
debido a que ambas partes 
llegaron a un acuerdo y 
se retiraron de la zona del 
incidente.

canalizó el apoyo a Bomberos, 
Protección Civil, y personal 
paramédico de la Comisión 
Nacional de Emergencias.

Tras la llegada de los 
bomberos, éstos procedieron 
a sofocar el fuego dentro de 
una vivienda construida con 
block y láminas.

La fuente indicó que no 
se reportaron lesionados, ni 
intoxicados por lo que tras 
verificar que no existiera 
riesgo alguno, los cuerpos 
de socorro se marcharon de 
lugar.

Hasta el momento se 
desconocen las causas que 
originaron el siniestro.


